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TRIBUNALE DI GENOVA - Ia SEZIONE COLLEGIALE 

Procedimento penale n. 1246/05 Udienza del 3 Ottobre 2007
Dott. Barone
Presidente

Dott.ssa Maggio
Giudice a latere

Dott.ssa Dello Preite
Giudice a latere

Dott. Zucca
Pubblico Ministero

Dott. Cardona
Pubblico Ministero

Alessio Burati
Ausiliario tecnico

procedimento a carico di – Luperi Giovanni + 28 -

PRESIDENTE - Allora per ora non hanno risposto gli avvocati: Bonamassa, Canestrini Nicola E Sandro, Caruso, Cavallo, Conti, D’amico, Del Vecchio, Fiorini, Granelli, Lerici, Maltagliati, Mazzali, Menzione, Micali, Nadalini, Nesta, Romeo, Sandra, Sodani, Tambuscio, Tartarici, Trucco, Vassallo e Vicini. 

INTERVENTO - (fuori microfono).

PRESIDENTE - Ah, sì, ecco, l’avvocato Passeggi lo sostituisce anche l’avvocato Tambuscio, sembra che ci sia una delega.

INTERVENTO - (fuori microfono).

PRESIDENTE - Bene, possiamo iniziare.

DEPOSIZIONE TESTE – CAPOVANI MAURIZIO –

IL TESTE, AMMONITO AI SENSI DELL'ARTICOLO 497 DEL CODICE DI PROCEDURA PENALE, LEGGE LA FORMULA DI RITO. 

GENERALITA': Capovani Maurizio, assistente capo Polizia di Stato, in servizio alla Digos della Questura di Genova.

PARTE CIVILE AVV. SABATTINI –

DOMANDA - Buongiorno. 

RISPOSTA - Buongiorno.

DOMANDA - Avvocato Sabattini, salve.

RISPOSTA - Buongiorno.

DOMANDA - Allora lei lavora per la Digos di Genova? 

RISPOSTA - Sì. 

DOMANDA - Da quanto tempo?

RISPOSTA - Sono alla Digos dal ’99.

DOMANDA - Sì, quindi lei luglio del 2001 lavorava…?

RISPOSTA - Sì, alla Digos. Ero aggregato alla sezione informativa.

DOMANDA - Di che… e che compiti lei ha avuto durante la giornata del 21?

RISPOSTA - Del 21? Precisamente non lo so. Noi facevamo come informativa, abbiamo seguiti tutti i… come si dice… i cortei, non eravamo proprio nel (incomprensibile) di osservazione. Come Digos noi facciamo servizio di osservazione.

DOMANDA - Lei ha… ha partecipato diciamo, al… all’iniziativa della Polizia che è stata fatta nella serata del 21 presso…?

RISPOSTA - Sì, siamo… ci hanno mandato su anche noi come tutti gli altri personali che c’era impiegato.

DOMANDA - Com’è sta… com’è successo che lei abbia sapu…

RISPOSTA - Allora io quella sera lì…

DOMANDA - Abbia saputo… un attimo scusi.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Com’è successo che lei abbia saputo dell’iniziativa di Polizia?

RISPOSTA - Dal mio funzionario, diretto superiore.

DOMANDA - Chi è il suo funzionario?

RISPOSTA - Era al tempo che comandava la sezione (incomprensibile) era il dottor Di Sarro.

DOMANDA - E quindi cosa le ha detto il dottor Di Sarro?

RISPOSTA - Di tenerci pronti che dovevamo fare un servizio.

DOMANDA - Lei si ricorda più o meno quando questo è successo? Più o meno.

RISPOSTA - In serata comunque, in serata, poco prima di andare su verso la Diaz.

DOMANDA - E il dottor Di Sarro l’ha avvertita?

RISPOSTA - Sì, certo, perchè siccome montavamo la mattina e poi finivamo alle 3, alle 4 di notte, eravamo sempre a disposizione man mano che si uscivano i servizi e ce lo dicevano al momento.

DOMANDA - Bene.

RISPOSTA - Non è che ci aveva uno scadenziario, a quest’ora dovevamo essere lì… man  mano che usciva un’emergenza ci mandavano da una parte o dall’altra.

DOMANDA - E quindi lei… a lei è stata indicazione… qual’è stata data esattamente?

RISPOSTA - Di raggiungere su la via.

DOMANDA - E…?

RISPOSTA - E fare… aspettare, attendere ordine su.

DOMANDA - Quindi diciamo, una prima indicazione…

RISPOSTA - A detto di tenersi pronti. Io ero autista, di preparar la macchina, far salire i colleghi e andare su alla Diaz, quello che mi è stato detto.

DOMANDA - Bene.

RISPOSTA - E quello che ho fatto.

DOMANDA - Lei ricorda quali erano i colleghi che erano in macchina con lei?

RISPOSTA - Allora con me c’avevo l’assistente Garbati.

DOMANDA - Sì.

RISPOSTA - L’agente scelto Vannozzi, sovrintendente Bassani e l’assistente capo Pantanella.

DOMANDA - Va bene. A questo punto lei sul piazzale ha trovato altre persone, altra… diciamo, Polizia?

RISPOSTA - Piazzale in che senso?

DOMANDA - Davanti alla Questura intendo dire prima.

RISPOSTA - Sì, c’erano altri mezzi, c’era un mezzo dei Carabinieri, della Polizia.

DOMANDA - E ricorda la presenza di mezzi… quali gruppi di poliziotti e quali strutture della Polizia?

RISPOSTA - Mah, (incomprensibile) c’erano blindati, i famosi dei reparti nostri, dei Carabinieri, macchine in divisa e macchine in borghese però non so dire a che appartenessero di preciso, se erano… di che tipo di reparto mobile, se erano di Genova o fuori perchè non c’è scritto sopra.

DOMANDA - E quelle non del reparto mobile invece? Lei ricorda?

RISPOSTA - Erano macchine in borghese e macchine con le scritte Polizia.

DOMANDA - Va bene. a questo punto voi?

RISPOSTA - Siamo andati su, io ho parcheggiato la macchina lì, altezza via Trento, angolo via Saluzzo, perchè quando sono arrivate c’era già tutta una fila di mezzi incolonnati, fermi e parcheggiati. I colleghi sono scesi, l’agente Vannozzi mi ha aspettato e poi a piedi siamo andai verso la Diaz.

DOMANDA - Bene. lei diciamo, quindi lei ha disceso una strada. Lei si ricorda se era una strada che lei stava facendo in s…

RISPOSTA - No, abbiamo fatto Via Trento fino in cima, poi siamo scesi, siamo andati giù con le (incomprensibile).

DOMANDA - E lei cosa ricorda arrivando verso…?

RISPOSTA - Quando sono arrivato lì c’era un servizio di… un’irruzione all’interno del… dell’istituto.

DOMANDA - E a che punto era?

RISPOSTA - Ho visto gente che stava entrando e c’era della Polizia, caschi blu, e fuori c’erano diciamo, uno schieramento dei Carabinieri messo fuori quale tipo a protezione, non fare entrare altra gente.

DOMANDA - Quindi lei quando arriva sul posto c’erano…?

RISPOSTA - Era già… sì, era già iniziato il servizio perchè…

DOMANDA - Servizio…

RISPOSTA - (incomprensibile) che arrivava su era già iniziato.

DOMANDA - Ma c’erano già i Carabinieri sul posto?

RISPOSTA - Sì, quando sono arrivato io sì.

DOMANDA - Erano già fermi davanti?

RISPOSTA - Sì, erano messi lì sulla via.

DOMANDA - E c’era della gente che stava tra… diciamo, i Carabinieri, sulla strada o no?

RISPOSTA - La strada erano tutte congestionate di gente però non so se… quanta gente che tenevano fuori.

DOMANDA - Non quanta.

RISPOSTA - Che voleva entrare, che non voleva entrare.

DOMANDA - Non quanta le sto chiedendo, quante… se c’erano delle persone davanti al diciamo, ai Carabinieri che stavano protestando.

RISPOSTA - Guardi io mi ricordo quella sera una gran confusione. Dirgli il numero di persone abbia pazienza non saprei cosa dire.

DOMANDA - No, non è il numero.

RISPOSTA - Io ho visto tanta gente in divisa e in borghese. Dire nello specifico quelli sono della Polizia o dei Carabinieri o altra persone che volevano assistere non… non saprei dire

DOMANDA - Lei ha visto delle ambulanze quando lei è arrivato già scuola posto?

RISPOSTA - Le ambulanze sono arrivate dopo che ero già io sul posto, se non ricordo male.

DOMANDA - Sì, sì.

RISPOSTA - Sono arrivate dopo.

DOMANDA - Va bene. A quel punto lei che cosa…?

RISPOSTA - Allora siccome ho visto che c’erano tutto questo qua e si entrava… c’erano solo personale in divisa io non sono neanche andato. Ho visto altre persone con le scritte, le pettorine con scritto Polizia, che andavano in un altro edificio. Sono andato dietro anch’io, sono entrato da una par… nella porta laterale dell’istituto… poi ho saputo dopo che si chiamava Pascoli, sono entrato lì, non ho trovato i miei colleghi, ho visto altra gente che non conoscevo, sono uscito e ho stazionato…

DOMANDA - La fermo un attimo, lei era da solo?

RISPOSTA - No, con l’agente scelto Vannozzi, eravamo io e lei. Perchè noi, siccome gli altri erano andati prima, lei mi aveva aspettato e avevamo… avevamo raggiunto diciamo, il luogo insieme.

DOMANDA - Certo. Quindi lei… siete rimasti un po’ indietro diciamo.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Rispetto agli altri colleghi?

RISPOSTA - Sì. 

DOMANDA - Quindi lei e l’agente Vannozzi siete entrati.

RISPOSTA - Da questa porta laterale.

DOMANDA - Al seguito diceva, di personale…

RISPOSTA - Ma c’era, sì, personale che correva verso quest’istituto con le scritte Polizia, siccome noi eravamo andati lì, dall’altra parte ho visto che… diciamo, era già iniziata un’operazione di Polizia con il personale in divisa, ho detto, sono andato verso queste persone, nella speranza di trovare gli altri 3 miei colleghi. Sono entrato dentro, non ho trovato nessuno, sono uscito.

DOMANDA - Sì, ecco, un attimo solo, facciamo un po’…

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Un po’ più specificatamente.

RISPOSTA - Sì, sì, sì, mi dica.

DOMANDA - Anche a rispetto a quello che ha dichiarato la sua, la persona che era con lei. Allora lei diciamo, questo, lei sale delle scale, sale dei piani? Non sale dei  piani?

RISPOSTA - Guardi, io sono entrato da questa porticina, non so che piano era in corrispondenza dell’istituto, se era un primo piano o un secondo piano perchè… allora rispetto all’entrata principale che è di fronte alla Diaz, io questa porticina laterale salgo delle scale però non o dire che piani erano.

DOMANDA - Lei ricorda almeno aldilà del piano, il numero del piano, lei ricorda che cosa ha visto dentro?

RISPOSTA - Ho visto dentro c’erano personale con le scritte Polizia però non conosc… che non conoscevo.

DOMANDA - Sì, quando l’abbiamo capito.

RISPOSTA - Sì, sì.

DOMANDA - No, ho capito che non conosceva i colleghi, solo un secondo.

RISPOSTA - Sì, però voglio dire. Sì, sì.

DOMANDA - Ho capito questo ce l’ha già detto, molte volte. Volevo capire da lei, la… la Poli… al primo piano lei ha visto Polizia e questo l’abbiamo… in che tipo di abbigliamento? Più tipi di abbigliamento? Un tipo solo?

RISPOSTA - Allora personale in borghese con questa casacchina con scritto Polizia.

DOMANDA - Lei ha visto personale invece con una tuta da ordine pubblico? Lo ricorda o non lo ricorda?

RISPOSTA - Guardi, non me lo ricordo assolutamente ma penso se l’avessi… sinceramente guardi, non le saprei dire.

DOMANDA - Al primo piano ha visto persone che non erano sicuramente poliziotti?

RISPOSTA - È una cosa, come dicevo, nella concitazione dei momenti c’era tanta gente; non saprei dire chi era poliziotto e chi non era poliziotto, c’era tanta gente, quello sì.

DOMANDA - Cioè io le sto dicendo, lei ha visto qual’era l’operazione che era in corso? Che tipo di attività stava facendo questa Polizia?

RISPOSTA - Allora quando sono entrato dentro ho visto tutto questo personale qua, io cercavo i miei colleghi perchè mi devo rapportare con loro che c’era un sottoufficiale con me.

DOMANDA - Lei…

RISPOSTA - Non ho visto nessuno, mi sono guardato intorno e sono poi uscito.

DOMANDA - Lei era insieme alla Vannozzi in questa cosa?

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Perchè… finiamo.

RISPOSTA - Sì, sì.

DOMANDA - Poi le chiedo rispetto al ricordo della Vannozzi che era invece molto diverso, molto preciso. Le sto dicendo, dopodiché lei è salito al piano superiore o si è fermato al primo piano?

RISPOSTA - Guardi sinceramente gliel’ho detto. Io sono entrato dentro questa scuola, c’erano delle scale, le ho salite però non so quant… cosa (incomprensibile).

DOMANDA - E lei… ovunque lei è stato c’era anche Polizia?

RISPOSTA - Sì, io ho sempre visto Polizia all’interno, sì.

DOMANDA - Lei non ha visto persone… persone sedute lungo il corridoio?

RISPOSTA - Ho visto persone che erano anche sedute ma c’era sempre anche Polizia.

DOMANDA - Sì, sì, ho capito. Le sto… le ho fatto una domanda diversa.

RISPOSTA - Sì, ho visto ho detto un sacco di persone le ho viste però sinceramente dirle quanti piani ho fatto non…

DOMANDA - Sì, aldilà dei piani, che non mi interessa, le sto chiedendo “Lei ha visto Polizia?” e ce l’ha detto.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Gliel’ho detto, ha visto anche persone… persone che non erano sicuramente poliziotti?

RISPOSTA - Sì, sì, sì, sì.

DOMANDA - Che atteggiamento avevano queste persone?

RISPOSTA - Ma io quello… per quello che mi ricordo io tutti… un atteggiamento tutti tranquilli, erano tutti tranquilli, non c’era un’agitazione o… persone tranquille.

DOMANDA - E cosa stavano facendo? Le hanno parlato, non le hanno parlato?

RISPOSTA - Ma io ho scambiato che me lo ricordo… 2 parole con una ragazza però non mi ricordo. Mi fa “Eh, siete venuti qua” e io ho detto “Sì, siamo venuti qua a fare…” però non… giusto cos’ o… ma niente di… di particolare, mi sembrava un clima abbastanza tranquillo, non…. Non agitato.

DOMANDA - Lei non ricorda di essere arrivato su una terrazza a un certo punto?

RISPOSTA - Guardi quanti piani, le ripeto, quanti piani ho fatto, sono andato su.

DOMANDA - No ma una terrazza non è una questione di piani, una terrazza è una questione di vedere una cosa diversa.

RISPOSTA - Io sono entrato dentro, sinceramente guardi non…

DOMANDA - Lei non ricorda di aver visto dei computer?

RISPOSTA - Computer li ho visti quando parlavo con questa ragazza qua. C’erano dei computer però non so se era… se era una sala stampa o meno che cos’era però non… sì li ho vi… mi sembra di averli visti se non ricordo male.

DOMANDA - Integri? Rotti?

RISPOSTA - No integri, tutto. Io non ho visto niente di rotto o roba del genere, almeno non me lo ricordo. Come dicevo era un clima era molto tranquillo e rilassato quando… almeno quando c’ero io.

DOMANDA - Personale con il passamontagna se ne ricorda?

RISPOSTA - Mah, io le posso dire, io ero completamente a volto scoperto, non…

DOMANDA - No lei sì ma altre persone.

RISPOSTA - Sinceramente non… io le ho detto, quello che visto, c’avevano la scritta Polizia, eventualmente magari poteva qualcuno aver avuto un casco in testa ma passamontagna non mi ricordo.

DOMANDA - E ricorda dei colleghi che raccoglievano i documenti delle persone che stavano…?

RISPOSTA - Allora come le… come ha detto lei, c’erano delle persone che erano sedute con dei miei colleghi, se l’abbiano presi io non l’ho visto materialmente che prendevano documenti.

DOMANDA - Lei era sempre stato con la Vannozzi in tutto questo?

RISPOSTA - Sì, eravamo lì insieme.

DOMANDA - No glielo dico sa, perchè la sua collega.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Ha riferito di vedere sia persone che erano sedute con personale di Polizia che raccoglieva i loro documenti.

RISPOSTA - Sinceramente guardi non mi ricordo questo frangente qua.

DOMANDA - Sia persone con il mefisto.

RISPOSTA - Io sinceramente non mi ricordo di averle viste poi va beh, sono passati 6 anni, a me è la prima volta che mi chiamano per quello che ho scritto qua. Sinceramente non mi ricordo, poi penso una cosa così mi sarebbe rimasto impresso nella mente se avessi visto gente in borghese con un mefisto in testa.

DOMANDA - E nel pomeriggio…? Facciamo un passo indietro vediamo di provare a vedere se ricorda un po’ meglio le cose. Nel pomeriggio lei ha partecipato a un pattugliamento nella zona?

RISPOSTA - Guardi sinceramente quello che ho fatto nel pomeriggio io non…

DOMANDA - È un evento… lei è stato aggredito su una macchina?

RISPOSTA - No, non sono mai stato aggredito.

DOMANDA - Perchè lei non era quindi con la collega Garbati nel pomeriggio?

RISPOSTA - La sera eravamo insieme, nel pomeriggio no.

DOMANDA - La sera in… lei intende…?

RISPOSTA - Quando secondo me… quando stiamo per andare a scuola Diaz intendo.

DOMANDA - Era il primo momento in cui è con lei?

RISPOSTA - Sì, sì, quello là sì, perchè facevamo… lei mi sembra che a quel per… a questo periodo era alle pattuglie, faceva le pattuglie della in grado di, io non ero alla…

DOMANDA - Sì, sì, no ma era un servizio straordinario, non c’entra con le pattuglie.

RISPOSTA - No, sinceramente no, non sono mai stato aggredito, mai.

DOMANDA - Va bene grazie.

RISPOSTA - Prego.

PRESIDENTE - Domande del Pubblico Ministero? prego.

PUBBLICO MINISTERO DOTT. ZUCCA –

DOMANDA - Sì. Senta sono passati 6 anni.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Lei ha detto dai fatti. Ha avuto modo di ricordarsi prima del ha avuto modo di ricordarsi prima del corso di questo tempo di quello che ha fatto quella sera?

RISPOSTA - Allora l’unica cosa che mi ricordo perchè ho letto è quello che ho scritto perché poi bene o male quello che ho fatto era  esclusivamente servizio di osservazione, non ho mai parte… perchè non eravamo… non avevamo dotazione per poter affrontare servizio di ordine pubblico, non avevamo diciamo così materiale, non c’avevamo i manganelli, non c’avevamo niente.

DOMANDA - Quindi ha scritto una relazione su quanto ha fatto quella sera?

RISPOSTA - No perchè ero sempre, sopr… quella sera lì sì, ho fatto la relazione per… per quello che ho fatto.

DOMANDA - Quella sera lì?

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Cioè il 21?

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - È sicuro di questo?

RISPOSTA - Che ho fatto quella lì della sera del 21 sì. Poi sinceramente…

DOMANDA - Cioè la sera del 21.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Cioè la sera del 21 forse era trascorsa. Il suo servizio praticamente è terminato alle 22. La domanda è:

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Ha fatto una relazione? Se sì, in quale data?

RISPOSTA - La relazione l’ho fatta… allora i fatti erano il 21, l’ho fatta l’8 di agosto.

DOMANDA - Ah, quindi quella sera non si può dire che…

RISPOSTA - No, no, e certo, la relazione era riguardante quella sera.

DOMANDA - Benissimo. Perchè ha fatto l’8 agosto la relazione riguardante la sera del 21?

RISPOSTA - Allora per il semplice motivo che non avendo partecipato a nessun servizio diciamo, attivo di Polizia, sono andato lì, mi hanno detto di andare lì. Sono entrato, sono uscito, non ho partecipato a niente, non avendo fatto niente, pur vedendo che c’era dentro altro personale che stava procedendo, mi sono detto “Non ho fatto niente, non avevo bisogno di scrivere”. Poi parlando con il mio funzionario, lui mi ha detto “Ma no, che sei andato devi scrivere, devi dire che sei stato lì dentro” e io dopo ho fatto la relazione riguardante quello che avevo fatto. 

DOMANDA - Dunque ho capito la parte in cui lei spiega che non avendo fatto nulla di rilevante.

RISPOSTA - Sì, sì.

DOMANDA - Non si è sentito in dovere di fare…

RISPOSTA - No che non mi sono sentito.

DOMANDA - … una se… mi scusi, mi corregga se…

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - … sintetizzo male il suo pensiero.

DOMANDA - Non si è mantenuto di fare una relazione immediatamente dopo i fatti.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA -  Non ho capito l’occasione successiva, cioè l’8 agosto chi ha preso l’iniziativa?

RISPOSTA - Parlando con… con i funzionari, cioè era così cioè ho detto “Guardi, sì, cioè dottore, quella sera lì sono entrato, sono uscito e c’ero anche io” mi fa “Ma come mai non ha fatto la relazione?”. C’ho detto “Guardi, non ho par… non ho partecipato in nessun servizio di Polizia, non ho fatto mai…”

DOMANDA - Scusi ma qual è stata l’occasione che vi ha fatto ricordare…?

RISPOSTA - Si stava parlando del tutto, del G8, dei fatti che erano successi la sera e io ho detto “Sì, dottore, ci abbiamo mandato su, secondo me arrivati a…”

DOMANDA - L’ha convocata il suo funzionario?

RISPOSTA - No ma siccome sono tutti in ufficio si parla, magari davanti alla macchinetta del caffè si prende un caffè, si scambiano due parole.

RISPOSTA - Quindi vuol dire che l’iniziativa di fare la relazione sui fatti del 21, l’8 agosto è avvenuta così per caso, discorrendo col suo funzionario?

RISPOSTA - Perchè… sto cer… magari forse mi sto spiegando male io. Ci ha mandato su lui quella sera, il mio funzionario con gli altri miei colleghi, siamo andati su però non abbiamo preso parte attiva a un servizio, abbiamo fatto un qualcosa.

DOMANDA - Ok, quella sera cioè il 21.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Perfetto. Ma adesso io la… l’ho riportata.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - All’8 agosto e le ho chiesto perchè l’8 agosto lei fa una relazione? Lei dice “Discorrendo con un funzionario”.

RISPOSTA - Parlando con…

DOMANDA - Parlando del G8 eccetera, eccetera.

RISPOSTA - Io ho fatto presente ed (incomprensibile).

DOMANDA - Quindi le ho detto è stata casuale l’iniziativa di fare una relazione l’8 agosto?

RISPOSTA - No, no, non era… non è stata casuale, mi sto spiegando. Allora parlavano così e mi ci fa “Ma c’era anche lei? Così. ha scritto qualcosa?” c’ho detto “No dottore siccome sono entrato, sono uscito, mi sono fermato all’interno pochi minuti, non ho fatto, non ho chiesto, non ho fatto assolutamente niente, ho guardato”. Fa “Guardi sarebbe meglio però che lei la facesse per far dire che effettivamente c’era anche lei” “Va bene dottore gliela faccio subito.”

DOMANDA - Ma a quali fini sarebbe meglio? Gliel’ha comunicato il suo funzionario?

RISPOSTA - No, nel senso che lei c’era quella sera e porta a conoscenza che all’interno della Diaz, scusi, della Pascoli, lei c’è stato, per pochi minuti ma lei c’è stato.

DOMANDA - È a conoscenza del fatto se anche altri colleghi proprio l’8 agosto hanno fatto un’altra relazione?

RISPOSTA - Mah, allora, penso che anche gli altri 3 colleghi con me che abbiamo fatto penso, la relazione, sempre con questo disco… l’8 agosto.

DOMANDA - Pensa o è a conoscenza?

RISPOSTA - No, no, so che l’hanno fatta anche loro l’8 di agosto, sempre parlando siamo tutti nella stessa sezione.

DOMANDA - Scusi, il suo funzionario.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Le ha chiesto di fare una relazione?

RISPOSTA - Le ho detto, stavamo parlando, discutendo, mi ha detto “Sarebbe meglio che lei facesse la relazione per far presente che lei c‘era” ho detto “Va beh dottore”  io l’ho fatta.

DOMANDA - Però vede, mi scusi, non vorrei farla confondere ma le sue risposte inducono anche me alla confusione. Lei dice che nel corso di un colloquio sui fatti del G8, parlando così, il suo funzionario le ha detto “Beh, visto che c’eri anche tu sarebbe meglio che tu faccia una relazione”.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Ecco, io non capisco l’iniziativa da chi viene? Cioè se il funzionario dice “Capovani faccia una relazione per quella sera” e le comunica a quali fini deve fare la relazione perchè sarebbe meglio che risultasse vuol dire che c’è qualcosa o c’è qualche situazione che richiede…

RISPOSTA - Allora lui mi dice…

DOMANDA - Questa… quest’azione.

RISPOSTA - Perfetto.

DOMANDA - Se lei lo sa. In altre parole se l’iniziativa di fare una relazione l’8 agosto le sta… è casuale, spontanea, oppure c’è un’emergenza, c’è una situazione che impone di fare una relazione.

RISPOSTA - Allora come vi… come vi sto spiegando adesso. Io parlavo, il mio funzionario mi ha detto che anche ai fini di… quello che è successo, che io ho fatto, sarebbe meglio, non sarebbe meglio, m’ha detto di fare una relazione che io prontamente ho fatto, sbagliando magari in data 8 non facendola subito in data 21.

DOMANDA - No ma adesso non si tratta di giudicare. Io sto cercando di ricostruire cos’è successo.

RISPOSTA - Ma non… no le sto dicendo, io magari bonariamente nel… con bon… senza nessun fine, io ho fatto effettivamente, ho scritto quello che avevo fatto, cioè sono entrato, mi sono fermato alcuni minuti e sono uscito.

DOMANDA - Benissimo. In relazione a quello che ha detto prima, rispondendo alle domande dell’avvocato Sabattini, io non ho capito una cosa, ecco, quando lei  si posiziona e le viene detto di andare alla Diaz, in posizione, o meglio, di passare davanti alla Questura, riceve delle indicazioni? Degli ordini? Cioè che cosa andava a fare lei alla Diaz? 

RISPOSTA - Allora quello che mi han detto, di preparare la macchina perchè io ero autista, di mettermi lì, aspettare, seguire le altre macchine chè dovevamo andare alla Diaz. Quello che so io è quello com’è stato.

DOMANDA - Ecco, mi scusi in… quella sera.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Dire andare alla Diaz per lei cosa voleva dire? Cioè cos’era la Diaz?

RISPOSTA - Cos’era la Diaz? Per me era un posto come mi avessero detto “Vada a San Martino” che le notizie che avevo io, che poi le ripeto io ero autista, in macchina c’avevo anche della gente più alta in grado di me, mi hanno detto di preparare la macchina, di posizionarmi…

DOMANDA - Ma cosa, quello che voglio dire, il nome “Alla Diaz” non è… lei fa l’autista, non fa il tassista, “Mi porti alla Diaz” lei deve sapere dov’è e cosa c’è alla Diaz o no?

RISPOSTA - Mi dicono che c’è da fare un'operazione di Polizia alla Diaz e io preparo la macchina in posizione…

DOMANDA - Quindi lei sapeva… perfetto lei come autista è comandato di andare per un’operazione, quindi per servizio di Polizia alla Diaz.

RISPOSTA - Sì. 

DOMANDA - Ma quindi le hanno detto “Alla Diaz”. Lei sapeva cos'era la Diaz? Cosa c’era? Cos’è la Diaz?

RISPOSTA - Era uno dei posti dove c’erano alloggiate delle persone durante il G8.

DOMANDA - Ah, bene, sapeva che la Diaz era in una certa strada e sapeva un po’?

RISPOSTA - Sì, sì, sì, sapevo dov’era la Diaz.

DOMANDA - Benissimo. Per lei la Diaz come edificio proprio, cos’era?

RISPOSTA - In che senso?

DOMANDA - Come edificio, la Diaz?

RISPOSTA - Edificio in che senso? Non riesco a capire la domanda. mi scusi.

DOMANDA - La Diaz cos’è? È una scuola? È un edificio?

RISPOSTA - Sì, è una scuola.

DOMANDA - Si compone di quanti blocchi?

RISPOSTA - Ma assolutamente guardi questo qua non lo so.

DOMANDA - Non lo sa. Quindi sapeva solo la localizzazione?

RISPOSTA - Sì, dov’era, dov’era localizzata e basta, poi per il resto assolutamente non sapevo.

DOMANDA - Però ha detto che sapeva che c’era della gente alla Diaz, che erano dei posto dove alloggiavano persone giusto?

RISPOSTA - No, io le ho detto, io facevo parte della sezione informativa per cui sapevamo dov’erano tutti posizionati, le persone alloggiate.

DOMANDA - Ecco.

RISPOSTA - Però com’erano costituiti i posti, quanti piani o robe del genere assolutamente non saprei dire, non glielo saprei dire. Come sapevo che c’erano degli altri centri della Regione in Corso Europa, come sapevo al campo che c’era (voci sovrapposte).

DOMANDA - Quello che io voglio sapere, lei sapeva la operazione e il servizio che dovevate fare.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Quale edificio aveva come obbiettivo? O genericamente sapeva “la Diaz”?

RISPOSTA - Andare alla Diaz, qual’era l’edificio non  lo sapevo.

DOMANDA - Va bene. Quando è giunto sul posto, diciamo, di fronte all’edificio, io non ho capito se lei ha visto una irruzione in corso o un’irruzione avvenuta. Lei ha menzionato la presenza dei Carabinieri.

RISPOSTA - Sì, c’erano Carabinieri.

DOMANDA - Schierati.

RISPOSTA - Schierati sulla strada, davanti al cancello.

DOMANDA - Per essere più preciso sull’operazione che è in corso in quel momento da parte dei suoi colleghi?

RISPOSTA - Io ero, per quello che mi ricordo, che c’era personale della Polizia che stava entrando in questo edificio, Carabinieri che erano sulla strada di fronte a diciamo, al cancello per entrare in questo edificio che poi era la Diaz.

DOMANDA - Questo edificio quindi era ancora oggetto di ingresso da parte…

RISPOSTA - Quando sono arrivato io stavano entrando.

DOMANDA - Stavano entrando chi? Quanti? Come?

RISPOSTA - Io le ho detto, quanta era, com’erano, abbia pazienza, non lo so.

DOMANDA - Non lo sa, lei è citato qua come testimone oculare per riferire di cose che lei ha visto quindi non è…

RISPOSTA - Io gli…

DOMANDA - Se è generico per carità.

RISPOSTA - E c’era persona… io ho visto personale con la tuta da ordine pubblico della Polizia che entrava dentro questo edificio, Arma dei Carabinieri in tuta da OP.

DOMANDA - Ormai sa… 

RISPOSTA - Su questo qua non… (voci sovrapposte).

DOMANDA - Mi scusi io le chiedo un pochino più di specificità. C’è un cancello, c’è un cortile e poi c’è l’edificio della… dico chiama la Diaz ecco?

RISPOSTA - Sì, sì.

DOMANDA - Personale che entrava in che fase? In che stadio era?

RISPOSTA - Allora c’era il cancello sulla strada principale e c’erano schierati i Carabinieri.

DOMANDA - Benissimo.

RISPOSTA - All’interno c’era questo piazzale e c’era personale della Polizia che accedeva all’interno dal…

DOMANDA - Che accedeva?

RISPOSTA - Che acce… che stava entrando dentro.

DOMANDA - Che stava entrando.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Quindi lui ricorda di avere visto dei Carabinieri schierati fuori.

RISPOSTA - Che erano fuori, sempre, che erano fuori.

DOMANDA - E del personale all’interno del cortile che ancora doveva entrare?

RISPOSTA - E andava verso… che andava verso queste porte dell’edificio.

DOMANDA - E il personale in tuta da Ordine Pubblico?

RISPOSTA - Sì, credo che sia tutto il personale in tuta da Ordine Pubblico.

DOMANDA - E lei che fa allora in quel momento? Perchè non segue il personale?

RISPOSTA - Perchè c’era personale in divisa, io ero in borghese, se mi fossi intromesso lì dentro…

DOMANDA - C’era solo personale in divisa?

RISPOSTA - Allora, come le ho detto, che stava facendo quel servizio lì c’era personale in divisa. Io mi ricordo personale in divisa.

DOMANDA - Guardi noi abbiamo visto filmati fino alla nausea ma vediamo il cortile pieno anche di persone in borghese che accedono all’interno dell’edificio.

RISPOSTA - Sì ma io come le stavo dicendo, ho visto questo personale qua con tuta OP che entrano dentro, c’è altra gente io non (incomprensibile) entrare e sono rimasto lì fuori.

DOMANDA - E aspettava ordini?

RISPOSTA - Io aspettavo ordini. Aspettavo di incontrare gli altri miei 3 colleghi.

DOMANDA - E che cosa avrebbe dovuto fare lei come ruolo funzione?

RISPOSTA - Io ho detto noi dm andare lì, poi eravamo in attesa di ordini, cosa dovevamo fare.

DOMANDA - Generalmente cosa…? quale sarebbe stato il suo compito?

RISPOSTA - Io sinceramente in quella specifica situazione non saprei proprio assolutamente dire cosa dovevo fare. Ero in attesa di ordini. (incomprensibile) che mi han detto di prendere i colleghi e portarli lassù, eravamo in attesa di ordini.

DOMANDA - Quello che voglio dire le era stato detto che avrebbe dovuto entrare in quell’edificio?

RISPOSTA - Mi hanno detto di andare su però quello che dovevo fare, dovevamo andare su e poi aspettare ordini su quello che dovevamo fare.

DOMANDA - Invece se ho ben capito lei però è entrato alla fine in un edificio.

RISPOSTA - Ho visto altri colleghi che entravano lì dentro, sono andato dietro.

DOMANDA - Ma non ha avuto l’ordine. E allora o aspettava gli ordini…

RISPOSTA - Perchè a quel punto lì ho pensato che i miei colleghi lì fuori non li ho visti, questi qua stavano entrando, che fossero entrati anche loro. (voci sovrapposte).

DOMANDA - Quindi non si è fermato a aspettare gli ordini, oppure li ha aspettati per un po’ poi ha visto che non arrivavano ha deciso per sé.

RISPOSTA - Di seguire gli altri colleghi, pensando che gli altri miei colleghi arrivati prima fossero entrati lì dentro.

DOMANDA - E ha escluso di entrare nella… nell’edificio dove ha visto l’ingresso del… del personale in divisa da Ordine Pubblico per quale ragione?

RISPOSTA - Io le ho detto perchè erano in divisa e io ero in borghese.

DOMANDA - Quindi lei dove c’è personale in divisa non entra.

RISPOSTA - No perchè essendo in borghese ho paura anche per la mia incolumità fisica.

DOMANDA - No, no ma guardi io le chiedo di chiarire questo punto.

RISPOSTA - Sì, sì. È anche la mia incolumità.

DOMANDA - Che per lei, operatore di Polizia può essere scontato magari per noi e per il tribunale no, ecco. Quindi entra nell’altro edificio.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Per fare che cosa?

RISPOSTA - A ricercare anche i miei colleghi che non ho trovato lì fuori. Sono entrato dentro…

DOMANDA - Ma un motivo, cioè, un operatore di Polizia non è che va su un posto soltanto per riunirsi agli altri colleghi perchè tutti devono sapere che cosa devono fare.

RISPOSTA - Allora, come… le ripeto io la mia mansione specifica quella sera ce l’avevo ed ero autista.

DOMANDA - Uhm.

RISPOSTA - Mi dicono di andare su.

DOMANDA - Ok.

RISPOSTA - Io vado su. 3 colleghi scendono, io rimango con la collega, andiamo lì sul posto, non trovo i miei colleghi, poi vedo altro personale in borghese.

DOMANDA - Sì.

RISPOSTA - Che entra lì dentro, li guardo dietro e pensando, forse sbagliando, che i miei chi erano all’interno.

DOMANDA - Benissimo.

RISPOSTA - Non li trovo e sono uscito.

DOMANDA - Perfetto. Adesso non le faccio ripetere cosa ha fatto lì dentro perchè ben poco si ricordava rispetto alle domande che ha fatto il… l’avvocato Sabattini. Mi vuole dire perchè è uscito da praticamente l’edificio?

RISPOSTA - Allora (incomprensibile) che le ho detto, perchè io non ho incontrato i miei colleghi, erroneamente come ho detto ho pensato che erano all’interno e sono uscito. Avessi trovato all’interno i miei colleghi avrei preso ordini da loro, mi avevano detto “Devi fare questo, questo, e questo” io non li ho fatti, sono uscito, sono stato… ho aspettato ancora un po’ fuori, poi sono andato alla macchina e mi hanno raggiunto all’autovettura quei miei colleghi.

DOMANDA - Le posso far vedere la relazione dell’8-8-2001 per chiedere se la riconosce, se è quella la sua firma?

RISPOSTA - Sì, questa forse ce l’ho a (incomprensibile).

INTERVENTO - Casualmente.

INTERVENTO - Casualmente (fuori microfono).

DOMANDA - Le posso chiedere di chiarirmi una frase che lei ha scritto?

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - “Entrati all’interno lo scrivente si rendeva conto che non si trattava della scuola Diaz ma bensì dell’istituto Pascoli. Pertanto, non trovando i miei colleghi, insieme alla collega immediatamente uscimmo dall’istituto lasciandone all’interno del personale a me sconosciuto”.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Sembra di capire qua che lei è entrato ha detto “Ohibò, non è la scuola Diaz allora devo uscire”. 

RISPOSTA - Allora perchè…

DOMANDA - Che senso ha questo?

RISPOSTA - Allora le spiego. La Diaz pensavo, che era…

DOMANDA - Va bene ma io ho fatto le domande e le ho detto “Sapeva cos’era la scuola Diaz?”

RISPOSTA - Sì, sì, era la scuola.

DOMANDA - Quanti edifici c’erano, così.

RISPOSTA - No.

DOMANDA - Qui sembra essere stato molto consapevole invece che la Diaz era la Diaz e qualcos’altro (incomprensibile).

RISPOSTA - Ma mi hanno (incomprensibile) dopo che poi effettivamente la scuola che era di fronte faceva sempre parte del comprensorio però c’aveva un altro nome e si chiamava Pascoli.

DOMANDA - Sì, ma qui lei scrive.

RISPOSTA - Sì ma…

DOMANDA - E riferendo quello che ha fatto all’epoca.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Dicendo “Sono entrato ma” la cito testualmente.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Si rendeva conto allora appena entrato che non si trattava della scuola Diaz.

RISPOSTA - Sì perchè mi hanno detto che non era la scuola Diaz quella lì. Difatti io sono uscito subito.

DOMANDA - Ma le hanno detto chi? Lì dentro le hanno detto “Guarda che questa non è la Diaz?”

RISPOSTA - No perchè sentivo colleghi che dicevano “Non è la Diaz” era quella di fronte che dicevano.

DOMANDA - Ah, ah. E che ci facevano gli altri colleghi?

RISPOSTA - Quello che facevano gli altri colleghi (incomprensibile).

DOMANDA - Ma si capisce che… capisce che è un po’ grottesco il suo racconto? Abbia pazienza.

INTERVENTO - (fuori microfono).

DOMANDA - Io credo che i commenti non si possono fare. Io sono in controesame quindi…

INTERVENTO - C’è opposizione proprio Presidente fra…

DOMANDA - No adesso (voci sovrapposte).

INTERVENTO - Insomma chiede all’autista testualmente vuol sapere scusi.

DOMANDA - È un’interruzione, è un’interruzione (voci sovrapposte).

INTERVENTO - È un’interruzione anche sul modo di fare queste domande.

DIFESA AVV. CORINI

DIFESA AVV. CORINI - Presidente, buongiorno Presidente, intanto se si può dare atto, sono (incomprensibile) l’avvocato Corini. Non era per interrompere la drammaticità e il pathos del controesame ma volevo fare opposizione anch’io alla domanda. Non si può chiedere al testimone cos’hanno pensato o detto altri, si chieda cos’ha pensato e fatto lui.

DOMANDA - Ed era quello che ho chiesto. Stia attento avvocato, ho detto dato che da… da questa sua frase scritta lei riferisce che all’epoca si è reso conto che non era la scuola Diaz e quindi si è reso conto che doveva uscire.

DIFESA AVV. CORINI - Sì.

DOMANDA - Le chiedo di spiegare al tribunale.

DIFESA AVV. CORINI - Sì.

DOMANDA - Visto che prima ha risposto che la scuola Diaz (incomprensibile) non sapeva che cosa fosse, quanti edifici fossero.

DIFESA AVV. CORINI - Sì.

DOMANDA - E che in questa relazione lei dice che appena entrato si è reso conto che non era il posto giusto?

RISPOSTA - Perchè ho sentito del personale all’interno che dicevano che la Diaz non era quella, era la scuola fuori, faceva parte del comprensorio ma quella scuola lì si trattava della scuola Pascoli, non la scuola Diaz.

DOMANDA - Ma io poco prima le ho fatto la domanda “Perchè è uscito dall’edificio?” e lei non mi ha detto questo.

DIFESA AVV. CORINI - Presidente c’è di nuovo opposizione sulla rilevanza della domanda. Assolutamente il compito della difesa non è conferente il punto perchè il testimone ha riferito che l’ha saputo da colleghi e non sa indicare chi, quindi possiamo anche annoiarci sul punto per altr… per qualche altro quarto d’ora ma non ne usciamo. Qui c’è opposizione grazie.

PRESIDENTE - Accolta. Prego, andiamo avanti.

DOMANDA - Presidente il tema della… di prova è questo, il tema della difesa. La dif… le difese degli imputati sostengono di essere entrati alla Pascoli per errore. Dire che è irrilevante le do… sono irrilevanti le domande che (voci sovrapposte).

DIFESA AVV. CORINI - È irrilevante la sua domanda, non è irrilevante (voci sovrapposte).

DOMANDA - Mi sembra… mi sembra… mi sembra un po’ azzardato ma comunque proseguo. Ha poi ritrovato i suoi colleghi?

RISPOSTA - Quando sono… no, non sono entrato, non l’ho trovati, ho aspettato ancora qualche minuto al di fuori, poi ho raggiunto l’autovettura dove mi hanno raggiunto poi loro più tardi.

DOMANDA - Si è riunito con dei suoi colleghi?

RISPOSTA - Allora, dove l’ho parcheggiata in Via Trento, angolo Via Salluzzo.

DOMANDA - I suoi colleghi le hanno riferito in quel momento che cosa avevano fatto?

RISPOSTA - Sinceramente guardi non mi ricordo di avergli chie… di averglielo chiesto perchè era sera tardi, dalla mattina, mi sembra che dalle 4 alle 5 che eravamo in servizio, non vedevo l’ora di smontare.

DOMANDA - Sì ma per lo meno dov’erano andati? Da che parte erano andati?

RISPOSTA - Sinceramente non… non mi ricordo di averglielo chiesto, soltanto sono rientrati, sono arrivati in macchina e ce ne siamo tornati in Questura.

DOMANDA - Ha saputo che i suoi colleghi si erano recati proprio nell’edificio dove lei si è recato?

RISPOSTA - Poi dopo parlando mentre, mi dicevano che c’erano stati anche loro però io non li ho visti difatti sono uscito. (voci sovrapposte) dopo.

DOMANDA - Non vi siete incontrati?

RISPOSTA - Non ci siamo assolutamente incontrati.

DOMANDA - Sa perchè non sono entrati invece nella Diaz? Quella che giustamente lei chiama la Diaz?

RISPOSTA - Abbia pazienza, io posso rispondere quello che ho fatto io, quello che abbiano fatto gli altri miei colleghi non le saprei dire.

DOMANDA - Non c’era e non sentiva. Grazie.

RISPOSTA - Prego.

PRESIDENTE - Nessuna altra domanda dalle Parti Civili? No? Il responsabile civile nemmeno? Le difese nessuna domanda?

DIFESA AVV. IUNCA -

DOMANDA -(fuori microfono).

PRESIDENTE - Prego.

DOMANDA - Buongiorno avvocato io (incomprensibile) la difesa Di Sarro.

RISPOSTA - Buongiorno.

DOMANDA - Quando si riferisce al suo funzionario si riferisce al dottor Di Sarro?

RISPOSTA - Certo che è il mio super… funzionario direttamente su che dovevo rapportare che a dir… il funzionario che dirigeva la squadra informativa.

DOMANDA - Ecco, da quanto lei ha riferito è corretto dire che il suo funzionario non appena ha avuto notizia del suo ingresso alla scuola Pascoli le abbia sostanzialmente suggerito o ordinato di fare una relazione di servizio?

RISPOSTA - Sì. Appena… quando ne abbiamo parlato e cose del genere me l’ha detto “Sì, guarda sarebbe molto meglio, anzi, è un tuo dovere averla fatta” e l’ho fatta subito.

DOMANDA - Quindi lei era…

RISPOSTA - (voci sovrapposte) ingenuità io a non farla… fatta subito.

DOMANDA - Cioè era la prima comunque che lei riferiva al dottor Di Sarro di essere entrato?

RISPOSTA - Io parlo al dottor Di Sarro, sì, sì, parlo la prima volta sì.

DOMANDA - Grazie mille Nessun altra domanda.

PRESIDENTE - Altre domande?

Esaurite le domande il teste viene congedato.

DEPOSIZIONE TESTE – BASSANI ANACLETO -

IL TESTE, AMMONITO AI SENSI DELL'ARTICOLO 497 DEL CODICE DI PROCEDURA PENALE, LEGGE LA FORMULA DI RITO.

GENERALITA': Bassani Anacleto, nato a Roma il 24-6-58. 

PARTE CIVILE AVV. SABATTINI –

DOMANDA - Buongiorno.

RISPOSTA - Buongiorno. SALVE SONO L’AVVOCATO Sabattini difendo le Parti Civili in u processo.

RISPOSTA - Sì Buongiorno.

DOMANDA - Buongiorno a lei. Lei lavora per quale organo i Polizia?

RISPOSTA - Io in questo lavoro per la Questura la divisione anticrimine (fuori microfono).

DOMANDA - Nel microfono deve parlare.

RISPOSTA - Per la… nella Questura… in Questura Diaz la divisione anticrimine.

DOMANDA - E nel 2001? Nel luglio del 2001?

RISPOSTA - Nel duemila… nel periodo… nel 2001 sono stato un periodo aggregato alla di… alla locale Digos.

DOMANDA - Alla Digos; e quindi lei per il periodo documento del cosiddetto G8 nel per… lei era aggregato…

RISPOSTA - Ero aggregato alla Digos, sì.

DOMANDA - Quali sono state le sue finzioni nella giornata del 21 di luglio?

RISPOSTA - Nella giornata del 21 ho parte… sì ho fatto dei servizi di osservazione durante le manifestazioni, poi in serata dei servizi di osservazione durante l’operazione della Polizia della Diaz.  

DOMANDA - Ma prima dell’operazione di Polizia alla Diaz lei ha svolto servizio di pattugliamento della zona? 

RISPOSTA - Sì ho fatto delle… pattuglia, pattuglia durante la manifestazione.

DOMANDA - Lei era con la collega Garbati?

RISPOSTA - La sera, durante la giornata no.

DOMANDA - La sera cosa inte… la sera cosa intende? Posso stare seduto?

RISPOSTA - La sera intendo nel servizio serale quando poi ero andato per l’altro servizio nei pressi della scuola Diaz però durante la giornata… durante la giornata no, non mi sembra che fosse con me la Garbati.

DOMANDA - Dunque arriviamo alla sera dei fatti. Lei si trovava in Questura quando è stato avvisato dell’incombente che doveva svolgere?

RISPOSTA - Sì, io mi trovavo lì sotto dell’ingresso della Questura.

DOMANDA - Con chi era? 

RISPOSTA - Ero insieme ad altri 4 colleghi, Capovani, Pantanella, la Garbati e un’altra collega che adesso non è più a Genova  Vagnozzi mi sembra, sì, Vagnozzi mi sembra che si chiami. Non lo ricordo.

DOMANDA - E che cosa… come siete stati ordinati? Chi è che vi ha ordinato di…?

RISPOSTA - Il dottor Di Sarro forse ci ha detto di andare berso… verso la Diaz, verso… sulla scuola.

DOMANDA - Dandovi indicazioni su quello che era il vostro…?

RISPOSTA - Un servizio di osservazione, rimanere lì nella zona, era un servizio di osservazione. Stare lì, vedere se ci fosse qualcosa di…

DOMANDA - Che cosa intende lei per servizio d osservazione in termini di Polizia rispetto…?

RISPOSTA - Intendo.

DOMANDA - Che cosa avrebbe dovuto fare?

RISPOSTA - Mah, avrei dovuto eventualmente vedere si ci fossero state delle situazioni particolari da… da relazionare. Che non ci fosse qualcuno che facesse qualche gesto particolare. Servizio di osservazione comprende tante cose.

DOMANDA - Prego, prego, sono interessato a sapere di che cosa.

RISPOSTA - Questo. In particolare… in particolare…. Di particolare niente, ecco è un servizio abbastanza generico. Vedere appunto, che non ci fossero che facessero qualche… in particolare qualche gesto che non andava fatto, che non ci fossero dei (voci sovrapposte).

DOMANDA - Per gesti che… lei quando dice un gesto che non andava fatto lei intende qualcosa di illecito?

RISPOSTA - Sì. Certo, cose illecite per quello che poteva riguardare il nostro servizio chiaramente ma qualsiasi cosa; vedere se era il caso di… se potevano arrivare, che ne so, persone travisate, potevano arrivare persone con oggetti in mano, potevano… potevano esserci persone che vigilavano e non dovevano essere lì in zona, non lo so, cose di questo tipo qua.

DOMANDA - E questa… tutto questo.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Deriva dal fatto Di Sarro le ha detto “Fate un servizio di osservazione” o le sono state date indicazioni più precise?

RISPOSTA - No, no, no. È stato detto questo tipo di servizio qua anche perchè noi comunque lavorando sempre lì, quando si parla di questi tipo di cose sappiamo come comunque, come ci dobbiamo comportare in linea di massima.

DOMANDA - Lei aveva un funzionario di riferire nella persona del dottor Di Sarro rispetto a tutto il turno di servizio?

RISPOSTA - Sì, sì, sì, poi…

DOMANDA - Poi? Prego.

RISPOSTA - Sì, sì, il dottor Di Sarro col quale… col quale poi va beh lì scuola posto non ci siamo visti, poi ci siamo sentiti quando ci ha… mi ha chiamato per rientrare intorno all’1 e mezza, l’1 e 40, un quarto alle 2, di venire via.

DOMANDA - Dunque a questo punto voi vi recate?

RISPOSTA - Noi andiamo… andiamo verso su, verso diciamo, dov’è la scuola Diaz e arriviamo in macchina, va bene noi siamo arrivati direi, praticamente c’erano già tutti i mezzi, siamo arrivati che su c’era molta confusione di mezzi, infatti… infatti ci siamo separati perchè il collega che guidava la macchina Capovani è rimasto insieme all’altra collega che dicevo prima, la Vagnozzi, e sono dovuti tornare indietro, hanno cercato un parcheggio ma anche molto distante perchè c’era molta confusione, mezzi e robe varie. Poi noi ci siamo messi… siamo andati con gli altri 2 colleghi lì, in Piazza Merani, via Cesare Battisti, in quella zona lì. In quella zona, siamo rimasti lì.

DOMANDA - E vi siete fermati sulla strada?

RISPOSTA - Sì, siamo fermati lì.

DOMANDA - Ci può raccontare che cosa ha visto? La prima che ha visto. Cioè la situazione chi c’era in strada?

RISPOSTA - Gran confusione. 

DOMANDA - Confusione, ho capito ma diciamo, una confusione fatta da molte persone che fanno diverse cose ma che cos’ha visto?

RISPOSTA - Confusione perchè c’erano mezzi, c’era un’operazione di Polizia in corso, c’era gente… gente di tutti i tipi, persone, Polizia, Carabinieri ma anche gente comune, gente normale. Gente che faceva parte (incomprensibile), gente  che stava lì all’interno di queste… della scuola, c’era di tutto, c’era una confusione enorme di mezzi, di macchine, macchine parcheggiate di abitanti del posto, cioè una gran confusione.

DOMANDA - Ok. Adesso cerchiamo di entrare dentro. Lei ha visto dei Carabinieri dove?

RISPOSTA - da tutte le parti.

DOMANDA - Davanti alla scuola Diaz lei ha visto dei Carabinieri?

RISPOSTA - Io davanti alla scuola Diaz onestamente non ho visto proprio niente perchè guardi motivo sono fermato lì e ho visto mezzi… mezzi  di tutti i tipi e personale di tutti i tipi. Polizia e divise in genere ma non ho visto in particolare dov’erano perchè io la Diaz non mi sono neanche avvicinato.

DOMANDA - Per Diaz lei cosa intende?

RISPOSTA - La scuola.

DOMANDA - La scuola sulla sua? Lei si ricorda com’era posizionato?

RISPOSTA - com’ero posizionato?

DOMANDA - Sì.

RISPOSTA - Io la Diaz rispetto a me l’avevo alla mia sinistra

DOMANDA - E sulla destra?

RISPOSTA - Premetto che io non sapevo neanche che la Diaz fosse lì guardi perchè non è che avessi avuto molti modi di passare da quelle parti. Io avevo… ero posizionato con la Diaz sulla sinistra e sulla destra, ho saputo dopo perchè non sapevo che si chiamava la Cesare Battisti, la Cesare Battisti. Sulla mia destra.

DOMANDA - Sì infatti lei…

RISPOSTA - (incomprensibile).

DOMANDA - Si chiamava Pascoli.

RISPOSTA - Certo, Pascoli, sì, è vero. No, via Cesare Battisti forse.

DOMANDA - Ma lei ricorda personale, anche funzionario sul posto lì dove eravate?

RISPOSTA - No. 

DOMANDA - Non ne visti?

RISPOSTA - Guardi c’era una gran confusione io non posso dire ho visto un funzionario, ho visto il dottor Tizio, il dottor Caio, non… questo non posso dire perchè non ho… sicuramente ci saranno stati ma non posso dire ho visto  il dottor…

DOMANDA - Quindi lei non ha avuto indicazioni sul posto, quindi lei si era recato lì per la famosa osservazione.

RISPOSTA - Sì. 

DOMANDA - Che era per capirsi, per concludere, diceva verificare se sarebbero stati compiuti atti illeciti sul posto e quindi riferire, intervenire, eccetera.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - D’accordo. Lei ricorda ambulanze?

RISPOSTA - Sì dopo un pò che eravamo lì ho visto arrivare delle ambulanze.

DOMANDA - Anche diciamo,… perchè prima lei ha riferito anche di persone che appartiene… cioè non Polizia, sul posto. Lei ricorda quando è arrivato se c’era già gente che protestava oppure ancora no?

RISPOSTA - Ma guardi che protestavano non lo so, se protestavano non lo so. So che c’era tanta gente ma se protestava o non protestava…

DOMANDA - Protestare vuol dire… protestare nel senso persone che urlavano…? Cioè quando lei arriva c’è silenzio o c’è…?

RISPOSTA - No, non c’è silenzio, c’è confusione, c’è gente.

DOMANDA - Di Polizia?

RISPOSTA - Sì, c’è confusione di tutto, di qualsiasi cosa.

DOMANDA - Senta e a quel punto lei che sta osservando che cosa osserva?

RISPOSTA - Io in particolare l’unica cosa che ho notato è questo… ho notato una persona che non era diciamo, a vederlo da giù non era né un poliziotto né un Carabiniere né niente e faceva delle riprese da una finestra, secondo piano della Pascoli, sì, di fronte alla Diaz. Lì per lì col collega abbiamo… col collega abbiamo visto che c’era una persona con la pettorina Polizia e abbiamo gesticolato per fargli capire perchè non sapendo chi era questo signore, c’era un’operazione di Polizia in corso, uno che riprendeva onestamente non… e poi va bene, poi l’abbiamo visto ritrarre e siamo saliti, siamo entrati dentro questa scuola, da una porticina, non mi ricordo se lateralmente. Siamo saliti su  al secondo piano, più o meno… sì dalla stanza dove abbiamo visto lui perchè mi sono affacciato dalla finestra per vedere se era quella guardando nel punto dove l’ho visto se era quella la finestra, non ho trovato nessuno, era vuota questa stanza qui, non c’era nessuno dentro. E niente, poi lì abbiamo trovato queste cassette su un tavolo abbandonate e ho ritenuto opportuno acquisirle perchè ho detto magari possono servire per qualsiasi motivo, se ci sono delle indagini. Lasciarle lì onestamente anche… io non sapevo cosa potevano… poteva esserci dentro queste cassette chiaramente. Magari lasciarle lì potevano essere cassette.

INTERVENTO - Incredibile.

RISPOSTA - Che riprendevano l’operazione di Polizia, magari finiscono nella mani di chiunque, non so. 

DOMANDA - Allora andiamo per passi. Diciamo, lei vede una persona che mi ha detto che stava…

RISPOSTA - Sì, con una… con una telecamera.

DOMANDA - Telecamera, bene e lei ritiene… perché lei si interessa a questa persona?

RISPOSTA - Volevo sapere chi era. Identificare, vedere se era una persona autorizzata a fare le riprese…

DOMANDA - Autorizzata da chi?

RISPOSTA - Nel senso… no autorizzata, perchè faceva le riprese, c’era un’operazione di Polizia in corso e volevo sapere perchè faceva le riprese.

DOMANDA - Ci mancherebbe ma… vorrei capire, lei… io le ho chiesto, apposta molte volte, qual’era la sua funzione sul luogo?

RISPOSTA - Era anche questa. Io volev… io sto guard… sto osservando e voglio sapere chi è che sta facendo queste riprese, basta, chiuso il discorso.

DOMANDA - Lei sa che non c’è niente di illecito nel fare riprese?

RISPOSTA - Infatti io mica sto dicendo che lo avrei, se lo avessi trovato avrei fatto chissà che cosa. io ho detto volevo andare su a vedere l’entità di questa persona. 

DOMANDA - Se le ha portate via le cassette.

RISPOSTA - E facere… vedere perchè faceva le riprese, chiuso.

DOMANDA - Bene, lei si ricorda… il piano lei ha detto?

RISPOSTA - Era il secondo piano.

DOMANDA - Bene. lei a quel punto cerca do comunicare con un suo collega?

RISPOSTA - No, io non cerco di comunicare con nessuno.

DOMANDA - Me l’ha detto prima. Lei ha det…

RISPOSTA - Ah, sì, sì, c’era un co… c’era un… sì, c’era un… da una fine… da un’altra finestra si vedeva una persona con una pettorina.

DOMANDA - Lei sa se… quindi c’era personale di Polizia dentro questa scuola?

RISPOSTA - Sì, sì.

DOMANDA - E lei pensa, sa di che personale stiamo trattando?

RISPOSTA - Non so nel modo più assoluto chi possa… chi possano essere, se erano… chi era, non lo so. 

DOMANDA - Quindi lei comunica a un collega sconosciuto.

RISPOSTA - Certo, ha una pettorina con su scritto Polizia.

DOMANDA - Certo, certo, e che cosa gli dice?

RISPOSTA - No, le face… cercavo di farmi vedere per… volevo sapere chi era la persona che faceva le riprese.

DOMANDA - Quindi dal suo… pensando il suo… la sua finalità è quella di identificare chi sta facendo riprese.

RISPOSTA - Chi stava facendo delle riprese, sì.

DOMANDA - Capisco. Dopodiché lei sale queste scale?

RISPOSTA - Salgo e vado al secondo piano.

DOMANDA - E che cosa vede dentro la scuola, prima di arrivare alla stanza (incomprensibile)?

RISPOSTA - C’era… all’interno c’era personale… personale sia in divisa che in borghese con pettorine, c’era… c’erano dei ragazzi lungo il percorso che ho fatto per salire.

DOMANDA - I quali?

RISPOSTA - I quali cosa?

DOMANDA - I quali cosa stavano facendo?

RISPOSTA - Erano fermi lì. Fermi.

DOMANDA - Erano fermi.

RISPOSTA - Fermi.

DOMANDA - E la Polizia era ferma a sua volta?

RISPOSTA - E c’era gente che andavano avanti e indietro. Si muovevano, andavano avanti e indietro qualcuno era fermo, qualcuno andava avanti e indietro, si muovevano.

DOMANDA - Bene. lei ha… come ha interpretato, no nel senso cos’ha pensato ma quando lei ha visto questa cosa lei ha identificato l’operazione che era in corso?

RISPOSTA - No io non mi sono chiesto. Io volevo andare su al secondi piano dove io sono andato dritto su al secondo piano dove volevo andare.

DOMANDA - Sì. Beni…

RISPOSTA - Ma non ho identici…

DOMANDA - (incomprensibile).

RISPOSTA - No io penso che fosse stata la stessa identica operazione per…

DOMANDA - Non sento, la stessa identica…?

RISPOSTA - Presumo che fosse legata all’operazione che era in corso dall’altra… dall’altro istituto.

DOMANDA - Quindi la perquisizione ai sensi del 41.

RISPOSTA - Presumevo io che fosse legata alla stessa cosa.

DOMANDA - Allora le faccio questa domanda.

RISPOSTA - Poi direttamente (fuori microfono).

DOMANDA - Lei che cosa sapeva dell’operazione che si stava svolgendo di fronte?

RISPOSTA - Niente.

DOMANDA - Allora, capiamoci. Se lei entra, vede della… a quel tempo vede della gente che sta facendo un’operazione mi dice “Io sto pensando che stanno facendo la stessa operazione di fronte”.

RISPOSTA - Sì, io penso di sì.

DOMANDA - Vuol dire che lei lo sa che cosa stan facendo di fronte.

RISPOSTA - No.

DOMANDA - Sennò non ci capiamo.

RISPOSTA - No io non lo sapevo quello che facevano di fronte. Io ho… ho legato la presenza della… del personale lì alla presenza del personale di là ma cosa stessero facendo in particolare io ne ero perfettamente a…

DOMANDA - A conoscenza.

RISPOSTA - Non ero (incomprensibile).

DOMANDA - E io le ho detto quando l’ha visto succedere davanti a lei.

RISPOSTA - Non ero a (incomprensibile).

DOMANDA - Quanti anni è che è in Polizia?

RISPOSTA - 30.

DOMANDA - Sono 30 anni che lei è in Polizia. (incomprensibile) della gente, che cosa stanno facendo?

RISPOSTA - A me sembra che… io non ho… non ho minimamente… non sapevo minimamente che cosa fosse. Io ho legato la presenza del personale.

DOMANDA - No, no.

RISPOSTA - Alla presenza del personale dentro la scuola. Ma che cosa fosse in particolare l’operazione che stavano facendo non lo, non ne ero al corrente.

DOMANDA - Nel senso che nessuno gliel’aveva detto giusto?

RISPOSTA - No, no.

DOMANDA - Bene, quando lei l’ha visto succedere cos’(incomprensibile).

DIFESA AVV. CORINI - Presidente mi perdoni c’è opposizione. (incomprensibile) 5 volte il teste ha detto chiaramente quello che sa e quello che dice, non possiamo continuare su un filone dove per 5 volte si è già avuta una risposta netta. C’è opposizione alla domanda.

DOMANDA - La risposta non è netta Presidente.

PRESIDENTE - La risposta è nettissima, non netta.

DOMANDA - Non è netta perchè è che in (incomprensibile).

PRESIDENTE - Dunque se lei ha (incomprensibile) ulteriori particolari li può chiedere ma sul fatto che il teste non sapesse per quale motivo e che cosa stessero facendo è stato chiarissimo.

DOMANDA - Chiarissimo ma io non lo voglio sapere. Io voglio spere se lei vedendo questa operazione ha detto “E’ in corso un’operazione di Polizia di un certo tipo” vedendola, non sapendo (voci sovrapposte).

PRESIDENTE - Mi scusi avvocato.

RISPOSTA - Io non ho detto niente.

PRESIDENTE - Ma quello che ha pensato anche a noi non interessa perchè il teste può aver pensato di tutto su quell’operazione ma sicuramente non ha rilevanza per il nostro processo quindi è quello che ha saputo se qualcuno gliel’ha detto.

DOMANDA - Va bene.

PRESIDENTE - Se qualcuno ha indicato qualche cosa, questo lo possiamo chiedere ma la (incomprensibile) no.

DOMANDA - Successivamente qualcuno gliel’ha detto che cosa è successo in questa…?

RISPOSTA - Non mi ha de… io sono stato lì, non sapevo minimamente che tipo si, cioè.

DOMANDA - Non in (incomprensibile),

RISPOSTA - Ho visto che c’era un’operazione ma non mi sono accorto di questo.

DOMANDA - No, dopo, dal 21 luglio ad oggi, qualcuno le aveva detto che cosa è successo in quella scuola?

RISPOSTA - Poi l’ho saputo. Bastava anche leggere i giornali, non serviva che me lo dicesse qualcuno. Comunque ho saputo che c’era stata un’operazione di Polizia, che sono state fatte…. È stata fatta una perquisizione, è stato fatto quello che è stato fatto, tante e tante cose.

DOMANDA - Ok. Dopodiché lei sale al secondo piano giusto? 

RISPOSTA - Salgo al secondo piano. 

DOMANDA - Il secondo piano vede le stesse cose?

RISPOSTA - Salgo… salgo al… gliel’ho detto salgo al secondo piano, vedo del personale. Vedo dei ragazzi tutti fermi lì del personale di poi  in divisa, in borghese, Carabinieri, precisamente non ricordo.

DOMANDA - Lei ha visto Carabinieri dentro?

RISPOSTA - Non mi ricordo se c’erano Carabinieri o erano colleghi. Più che altro ho notato divise della Polizia e personale in borghese con pettorine e ragazzi giovani, gente che non era… non erano sicuramente forze dell’ordine perchè non erano identificabili lì e sono andato in questa stanza, non trovato niente e in particolare…

DOMANDA - Non ha… aspetti un attimo, non ha trovato in che senso?

RISPOSTA - Non ho visto nessuno.

DOMANDA - Nessuno.

RISPOSTA - Non ho visto nessuno in questa stanza. Non ho visto la persona che io volevo identificare per sapere come mai faceva riprese e cosa stava facendo, chiuso (incomprensibile). 

DOMANDA - Quindi lei quando arriva lì sta ancora cercando di identificare la persona?

RISPOSTA - Non stavo cercando niente perchè non l’ho trovato, non ho cercato niente, non ho cercato nessuno.

DOMANDA - Cioè lo stava cercando, se non l’ha tro… lo, cioè…

RISPOSTA - Non ho trovato la persona e non sto cercando nessuno. Io prendo queste casette come le ho già detto perchè ho ritenuto opportuno in quel momento prenderle.

DOMANDA - (incomprensibile).

RISPOSTA - Sono sceso.

DOMANDA - Lei non trova la persona. Ci sono persone sedute lì vicino, fuori in corridoio, è corretto?

RISPOSTA - Sì, esatto. A quel punto lei si trova solo in una stanza. Giusto? Con chi era esattamente?

RISPOSTA - Ero con il collega, con Pantanella.

DOMANDA - Bene e a questo punto lei trova queste cassette giusto?

RISPOSTA - Sì, io sono entrato nella stanza, ho visto che non c’era nessuno, ho pre… ho visto queste cassette (incomprensibile) non c’era niente, erano abbandonate lì e ho ritenuto di prenderle.

DOMANDA - Cioè.

RISPOSTA - Erano sempre… apparentemente abbandonate su un tavolo, un banco tipo da scuola.

DOMANDA - Ci mancherebbe, c’era tanta roba giusto?

RISPOSTA - Non c’era pra… in quella stanza non c’era quasi niente.

DOMANDA - Abbiamo delle fotografie di quella stanza, è una stanza piena di cose.

RISPOSTA - Sì. No, no, in quella… nella stanza dove sono entrato io non c’era quasi niente.

DOMANDA - C’era un tavolo al centro e 4 cassette e basta.

RISPOSTA - No, non c’era un tavolo. Ho detto che c’era… avvocato forse lei travisa un pochino.

DOMANDA - Prego, prego.

RISPOSTA - Io ho detto non c’era quasi niente, nel senso che c’erano tavoli, c’erano banchi, c’era qualcosa ma non era una stanza piena di cose. Cioè qualcosa c’era, per forza, perchè i tavoli… i tavoli c’erano, c’erano queste 4 cassette su un tavolo, non ho detto al centro, ho detto su un tavolo e le ho prese e le ho portate.

DOMANDA - Ok. E quindi a questo punto lei compie un atto diverso da quello che ci aveva detto prima di semplice osservazione?

RISPOSTA - Sì, sì.

DOMANDA - Giusto?

RISPOSTA - Ma rientra… rientra anche questo nel servizio.

DOMANDA - Certo, certo.

RISPOSTA - Non è che io posso solo fare quello perchè mi dicono di fare quello e solo quello, posso insomma rientra anche questo nella (voci sovrapposte).

DOMANDA - Questo cosa?

RISPOSTA - Questo gesto che ho fatto di prendere le cassette acquisirle per eventuale utilità, che possa valere meno.

DOMANDA - E lei dopo come ha proceduto dopo aver fatto questo? (incomprensibile) lei, non glielo devo certo insegnare io per osservare non c’è bisogno di formalità, quando poi si apprende qualcosa dopo nascono degli obblighi giusto?

RISPOSTA - Sì, sempre io le ho portate, io le ho portate in… in Questura e le ho messe insieme ad altro materiale che (incomprensibile) mi è stato detto di metterle.

DOMANDA - Chi, chi le ha detto cosa?

RISPOSTA - Qualcuno mi ha detto un… qualcuno mi ha detto “Guardi quello… quello… se hai preso delle cose le posizioni lì” e ho fatto una relazione.

DOMANDA - Aspetti, aspetti. Lei va in Questura.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - E qualcuno… un funzionario? Un collega? Chi?

RISPOSTA - Non mi… non mi ricordo chi. Qualcuno  mi ha detto (incomprensibile) in Questura e mi ha detto di posizion… di lasciare il materiale in una stanza dove c’era già dell’altro materiale e io ho relazionato.

DOMANDA - Dov’era questo… questa stanza? In che zona della Questura?

RISPOSTA - Guardi non me lo ricordo quale stanza era.

DOMANDA - No la sezione, a me basta sapere se…

RISPOSTA - Eh no era… sì, nell’ufficio Digos.

DOMANDA - Era nella Digos. Bene e lei le dico… le dicono di por… mettere lì il materiale.

RISPOSTA - Sì e io poi successivamente mi è stata chiesta successivamente questa relazione.

DOMANDA - Chi le ha chiesto questa relazione?

RISPOSTA - Il… il dottor Di Sarro mi ha chiesto questa relazione per giustificare la presenza di queste….

DOMANDA - Lei ricorda quando gliel’ha chiesto?

RISPOSTA - Non me lo ricordo quando me l’ha chiesto. Se il giorno dopo…

DOMANDA - La sera stessa, il giorno dopo.

RISPOSTA - Il giorno dopo… no forse la sera stessa no perchè eravamo…

DOMANDA - Il giorno dopo.

RISPOSTA - Probabilmente il giorno dopo. Sì, sì. Chiaramente sì è stato chiesto di (incomprensibile) cioè, chiunque avesse preso qualcosa… ora non me lo r… no, forse è passato anche qualche giorno guardi. (fuori microfono).

DOMANDA - Dica lei, io non c’ero.

RISPOSTA - No, forse è passato anche qualche giorno anche.

DOMANDA - Per esempio, ci faccia capire.

RISPOSTA - Qualche giorno, adesso… qualche giorno dopo.

DOMANDA - Lei lo sa che non è che può passare tanto tempo per quello che sta facendo eh, perchè quello che sta facendo…

RISPOSTA - No, no, no, qualche giorno dopo perché… perchè sì, sì, mi ricordo che era passato qualche giorno, mi dice… 

DOMANDA - Ma lei…

RISPOSTA - … mi dice “Abbiamo trovato… abbiamo preso… abbiamo trovato le cassette ma non c’è… non c’è la tua relazione” e io feci questa relazione qualche giorno dopo, sì, sì, qualche giorno dopo, 4-5 giorni dopo almeno. Sì, 20… sì, saranno passati… sarà passato qualche giorno e io feci questa relazione.

DOMANDA - Relazione da solo o la fece con altro colleghi?

RISPOSTA - No la relazione l’ho fatta io ma avevo sulla… sulla relazione avevo… avevo chiaramente nominato i colleghi ce erano con me, erano insieme a me in quella…

DOMANDA - Che l’hanno sottoscritta con lei?

RISPOSTA - Ma loro non mi ricordo se loro l’hanno sottoscritta, penso di averla firmata io come più alto in grado, io sono sovrintendente… ero sovrintendente all’epoca.

DOMANDA - Quindi c’è una relazione del, diciamo, del 24 e 25 luglio a sua firma?

RISPOSTA - Non mi ricordo se era del 24 o 25 luglio e qualche giorno dopo.

DOMANDA - Lei non ce l’ha con se?

RISPOSTA - Il 27… 28, 28.

DOMANDA - Lei ce l’ha con se per caso questa relazione?

RISPOSTA - Sì, io (incomprensibile).

IL TESTE PRENDE VISIONE DELLA RELAZIONE. 

DOMANDA - Credo… chiedo al tribunale se lo può autorizzare a vedere il materiale a sua firma.

RISPOSTA - No, no ma questo non è firmato perchè è una copia non firmata. No è 8, 8 agosto è stata.

DOMANDA - Ok.

RISPOSTA - Eh vede quindi proprio non mi ricordo minimamente, datata 8 agosto.

DOMANDA - Ok. Quindi i giorni sono 17.

RISPOSTA - Sì, sì, mi ricordo che… mi ricordo che il dottore mi chiese questa relazione perchè dice c’erano queste cassette ma non c’era… non c’era… non c’era diciamo, la relazione, chi l’aveva portata.

DOMANDA - Ma lei… voglio dire lei è poliziotto da 30 anni eccetera, lei lo sa che quando si prende qualcosa 17 giorni sono un po’ troppi.

RISPOSTA - Sì ma infatti io…

DOMANDA - Lei lo sa no?

RISPOSTA - Certo che lo so. Però…

DOMANDA - E lei si è preoccupato di dire a qualcuno guardate che io ho preso una cosa e qui nessuno mi chiede niente e questa non… non si può fare perchè non si può prendere una co…

RISPOSTA - Sì, io (voci sovrapposte) la sera che sono rientrato  quando ho portato queste cassette mi è stato detto “Mettile lì che verrà tu fa tutta una serie di atti” verranno fatti tutti quanti insieme e verrà… poi io sicuramente mi sono dimenticato di fare la relazione.

DOMANDA - No ma…

RISPOSTA - Sicuramente, infatti… infatti… infatti io sulla relazione ho scritto che l’ho messa lì con l’erronea convinzione che…

DOMANDA - Che?

RISPOSTA - Che venissero… venissero (incomprensibile).

DOMANDA - Ma chi può fare la relazione su chi ha trovato delle  cassette in un posto se non quello che le ha trovate?

RISPOSTA - Infatti l’ho fatta l’8 di agosto.

 DOMANDA - Ma l’8 di agosto è tardissimo rispetto a tutti gli incombenti.

RISPOSTA - Ho capito avvocato, (incomprensibile) l’8 di agosto, mi è stata chiesta e io l’ho fatta in tempo.

DOMANDA - E chi l’ha chiesta l’8 di agosto?

RISPOSTA - Me l’ha chiesta il dottor Di Sarro, mi ha chiesto la relazione…

DOMANDA - No, sono 3 firme, come fa a non esserci la sua? Sono 3 firme, sono in 3. Chiedo scusa Presidente un secondo. Ah e io ne ho una. Apposto. E lei… chi le viene a chiedere la relazione? 

RISPOSTA - Il dottor Di Sarro.

DOMANDA - Più o meno quando?

RISPOSTA - Credo l’8 agosto. Se l’ho datata 8 agosto credo che nel momento in cui me l’ha chiesta l’abbia… io l’ho fatta subito. Credo che sia stato l’8 agosto, me l’ha chiesta e io l’ho fatta immediatamente ovviamente, se mi dice così magari, io l’ho fatta sicuramente l’8 agosto, mi è stata chiesta e l’ho fatta immediatamente, presumo proprio quel giorno lì. Poi la (incomprensibile) me l’ha chiesta il giorno prima o 3 ore prima non me lo ricordo onestamente perchè io poi… chiaramente sono passati 6 anni e quindi… 

DOMANDA - Perfetto, grazie.

RISPOSTA - Non mi ricordo se mi è stata chiesta mezz’ora prima o il giorno prima.

PRESIDENTE - Pubblico Ministero? Prego. 

PUBBLICO MINISTERO DOTT. ZUCCA -

DOMANDA - Sì siamo in un terreno un po’ scivoloso. Volevo chiarire una cosa rispetto alle sue risposte e alle domande dell’avvocato, non vorrei fare una domanda che non è stata ammessa, lei quando ha fra virgolette acquisito questo materiale ritenendolo opportuno ha collegato questo atto che lei faceva ad un atto di Polizia Giudiziaria in corso?

RISPOSTA - Sì, sì ma infatti io ho preso queste… ho acquisito  cassette ho pensato che potess… che potevano magari un domani servire in base alla registrazione di cose che potevano essere dentro siccome c’era un’operazione di Polizia  ho detto magari possono servire e anche perchè sembravano abbandonate lì, ho detto magari finiscono nelle  mani di chissà chi, non so dove finiscono queste cose.

DOMANDA - Bene adesso per carità non voglio fare commen…

RISPOSTA - Sì, sì, no (voci sovrapposte).

DOMANDA - Non voglio fare commenti su quello che dice perchè è lei che ha detto che sono 30 anni che lavora in Polizia ma la mia domanda è diversa, cioè premesso che lei ci ha spiegato che ha ritenuto opportuno e utile in qualche modo, ovviamente per finalità di servizio prendere delle cose.

RISPOSTA - Io non ho fatto…

DOMANDA - No, no le sto chiedendo che questo suo… se questo suo gesto lei lo inseriva in un atto di Polizia Giudiziaria che era in corso no? Cioè non… o lei, perchè lei per entrare in un edificio privato o ci entra sulla base di un mandato (incomprensibile) giudiziaria o ci entra con (incomprensibile) autonoma  che la Polizia certe condizioni in base alla norma dell’articolo 41 TULPS. 

DIFESA AVV. CORINI - Presidente mi perdoni c’è opposizione sul porre questa domanda, non è  un edificio privato.

DOMANDA - Infatti.

PRESIDENTE - A parte le premesse possiamo andare avanti, prego.

DOMANDA - Lei entra in un museo avvocato così e quando vuole, non è un edificio privato però cioè, deve bussare, c’è il custode e apre.

PRESIDENTE - Va bene, chiediamogli perchè (voci sovrapposte).

DIFESA AVV. CORINI - Parlerei volentieri con lei per ore ma sta facendo un controesame, altezza paura di interromperla.

DOMANDA - Va bene, ma lascerei interrompere. 

DIFESA AVV. CORINI - Faccio  un’opposizione.

DOMANDA - Ma no lei ha fatto… non ha fatto un’opposizione, lei ha corretto la mia informazione.

DIFESA AVV. CORINI - (voci sovrapposte).

PRESIDENTE - Il punto è tra…

DOMANDA - E ma se mi viene a correggere l’avvocato sui termini che uso, cioè non è… non è un’opposizione questa.

DIFESA AVV. CORINI - È un’opposizione sulla premessa. Viene chiesto che non può entrare in un edificio pubblico… in un edificio privato, la mia opposizione il Presidente ha detto la premessa… la preme…

PRESIDENTE - Eliminiamo  la premessa e andiamo avanti per favore.

DOMANDA - Lei ho chiesto se quando lei ha compiuto quest’atto di apprensione perchè ha 30 di Polizia quindi sa che non può prendere le cose altrui senza un motivo e con certe formalità, se ha collegato il suo gesto a un atto di Polizia Giudiziaria in corso. Io le ho suggerito nelle alternative, una perquisizione.

RISPOSTA - No, non ho…

DOMANDA - Perchè lei è entrato.

RISPOSTA - C’era (voci sovrapposte).

DOMANDA - È entrato in un luogo.

RISPOSTA - La scuola… la scuola è una… è aperta, perchè era tutto aperto, c’era già personale dentro la scuola quindi non credo di aver fatto qualche cosa penso di…

DOMANDA - Sì ma questo personale che era…

RISPOSTA - Io ho ricollegato le cassette all’operazione che era in corso.

DOMANDA - Allora diciamo così il personale… il personale… guardi esiste ancora la proprietà privata nel nostro ordinamento quindi non è che uno può prendersi le cose e…. così, che trova anche per strada.

DIFESA AVV. CORINI - Presidente però mi perdoni, faccia delle domande non faccia dei rimbrottino al testimone, c’è opposizione sulla metodologia.

DOMANDA - No, no.

DIFESA AVV. CORINI - O faccia delle domande o non è possibile il dialogo.

PRESIDENTE - L’avvocato ha ragione facciamo delle domande e basta senza…

DOMANDA - Sì ma l’avvocato…

PRESIDENTE - … senza fare polemiche.

DOMANDA - Quando parla lui cioè, se leviamo i rimbrottini e i commenti che fa parla… diciamo…

PRESIDENTE - È inutile che guariamo quello che fa lui.

DOMANDA - Eh ma ho capito.

PRESIDENTE - Vorrei che si devono fare delle domande, non si fanno dei commenti, li faremo poi tutti alla fine i commenti. Credo che (voci sovrapposte) abbastanza…

DOMANDA - Guardi signor Presidente non sono commenti, sono come dire…

 PRESIDENTE - Vogliamo andare avanti con le domande? Grazie.

DOMANDA - Allora la domanda se però il teste non mi risponde devo in qualche odo indurlo a riflessione.

PRESIDENTE - Mi sembra che il teste abbia già risposto se non 3 o volte anche di più; ecco credo che a questo punto cerchiamo di essere un po’ più stringati per favore.

DOMANDA - Io non ho capito se lei ha ritenuto che i colleghi presenti nell’edificio in cui lei è entrato stessero facendo loro una perquisizione e se non ha ritenuto questo secondo lei in quel momento che cosa stavano facendo? Le posso chiedere questo?

RISPOSTA - Lei mi può… lei mi può chiedere quello… tutto quello che ritiene opportuno. Io quello che stessero facendo l’ho già detto già anche prima all’avvocato, io sono salito io sono salito al secondo piano, ho notato questo personale, il mio intento era di, sbagliato, giusto, importante, non importante…

DOMANDA - Sto valutando su (incomprensibile).

RISPOSTA - Quello di identificare la persona che faceva, non l’ho trovata, non ho trovato nessuno, ho visto queste 4 cassette apparentemente abbandonate perchè non erano né in telecamere, né in niente, non c’era (voci sovrapposte).

DOMANDA - Mi scusi lei non mi sta rispondendo alla domanda, lei sta…

RISPOSTA - Cosa stessero facendo. Io ho collegato, ho collegato che il… la presenza dei miei ci dentro quell’istituto fosse legata all’operazione che era in corso e anche nell’latra scuola. È ovvio che ho collegato questi (voci sovrapposte).

DOMANDA - Di cui lei sconosceva le finalità, la natura.

RISPOSTA - Sconoscevo le finalità.

DOMANDA - Queste cassette le ha prese lei direttamente o le ha prese…?

RISPOSTA - No le ho prese io, c’era con me il mio collega.

DOMANDA - Ho capito ma materialmente?

RISPOSTA - Le ho prese io.

DOMANDA - Le ha messe in tasca? Le ha messe in una busta?

RISPOSTA - Le ho messe in mano, forse avevo… forse avevo una giacca, le ho messe in mano e sì, le ho portate fuori.

DOMANDA - Lei ricorda quante, com’erano? Cioè di che tipo?

RISPOSTA - Erano 4 di quelle piccoline, 4 cassette piccoline, 4, 4.

DOMANDA - Tutte lei le ha rinvenute su un tavolo?

RISPOSTA - Sì erano su un tavolo.

DOMANDA - Ricorda se vi erano telecamere?

RISPOSTA - Qualcosa sì, forse c’era, forse c’era ma non sono sicuro però qualcosa c’era perchè c’erano delle altre cose in quella stanza, c’erano una serie di tavoli da una parte poi altri tavoli, forse c’erano anche un paio di zaini ma queste cassette erano su un tavolo che non c’erano né telecamere (voci sovrapposte) 

DOMANDA - Esclude che una di queste cassette fosse dentro una telecamera?

RISPOSTA - Escludo, certo, lo escludo. Erano… erano… erano fuori dalla telecamera su un banco altrimenti…

DOMANDA - Poiché lei ha detto che “Sembravano abbandonate”.

RISPOSTA - Perchè erano lì.

DOMANDA - Può dire, può dire quali atti ha fatto per ricercare il proprietario in quel momento?

RISPOSTA - No, no io non ho cercato il proprietario, non ho visto nessun… non c’era nessuno nella stanza, erano lì su questo tavolo, non… non ho visto nelle vicinanze delle cassette o cose.

DOMANDA - Quindi si può dire che non si è curato di legare l’appartenenza di queste cassette ad un proprietario?

RISPOSTA - No ma… guardi lì…

DOMANDA - Anche ricordando la scena che aveva visto prima cioè di uno che filmava dalla finestra?

RISPOSTA - Sì, sì, sì, di uno che filmava dalla finestra ma presumo che quello che filmava la sua cassetta l’avesse portata via con la telecamera, credo che (voci sovrapposte).

DOMANDA - Ha avuto modo di pensare che qualcuno in presenza di tanta Poli… di personale di (incomprensibile) fosse scappato?

RISPOSTA - Non lo so.

DOMANDA - Tanto da lasciare lì le cassette?

RISPOSTA - Non lo so. Io le ho viste lì abbandonate, senza nessuno, i ragazzi fuori dal corridoio, le persone, ragazzi, adesso dico ragazzi perchè magari poteva esserci anche qualche persona più adulta quindi fuori nei corridoi e ho ritenuto opportuno prenderle, mi sembravano lì abbandonate, senza custodia e senza niente e non… non ho cercato, c’era tanta confusione lì gente che andava, veniva, un mare di ragazzi.

DOMANDA - Senta che utilità potevano avere quelle cassette?

RISPOSTA - Non ne ho la più pallida idea. Ho pensato…

DOMANDA - Non ne ho la più pallida idea.

RISPOSTA - Potessero essere utili.

DOMANDA - Lei agisce inconsapevolmente? Di istinto?

RISPOSTA - No non agisco inconsapevolmente, io le ho prese consapevole di prenderle.

DOMANDA - Allora le chiedo che utilità si è raffigurato?

RISPOSTA - Potevano… potevano avere delle immagini che magari, il susseguirsi delle inda… operazioni, indagini, quello che poteva venire poi dopo, potevano essere utili per questi… insomma potevano anche esserci delle… delle riprese che magari potevano finire nelle mani di qualcuno che magari non doveva… le poteva pre… come erano messe le poteva prendere chiunque o forse loro, poteva entrare una persona lì che non c’entrava niente e prenderle comunque (voci sovrapposte). Chiunque poteva entrare perchè era tutto aperto.

DOMANDA - Beh, se qualcuno le prendeva avrebbero chiamato la Polizia magari se…

RISPOSTA - Lei ho prese io e…

DOMANDA - No se qualcuno entrava come lei e non era la Polizia avrebbero chiamato la Polizia per dire qualcuno ha preso le cassette.

RISPOSTA - Ma non credo che avrebbero chiamato la Polizia, ce n’era talmente tanta.

DOMANDA - Appunto e quindi non c’era bisogno di chiamarla. Senta una volta che lei ha prelevato queste cassette le ha… ne ha accennato il rinvenimento di queste cassette ai funzionari presenti sui luoghi?

RISPOSTA - No io le cassette le ho… sono sceso, dopo… dopo poco che siamo usciti dalla scuola, dopo poco che siamo usciti dalla scuola sono stato… siamo stati chiamati dal dottor Di Sarro che ci ha chiesto di rientrare, abbiamo detto che…

DOMANDA - E al suo funzionario lei non ha riferito di aver preso delle cassette?

RISPOSTA - Sì, le avevo in mano le cassette. Siamo rientrati e quando sono arrivato al secondo piano c’era la Digos, qualcuno, non ricordo chi…

DOMANDA - Cioè quindi lei ha informato il suo funzionario Di Sarro che aveva preso queste cassette?

RISPOSTA - Io queste cassette le avevo in mano. Sono arrivato su al secondo piano e qualcuno…

DOMANDA - E le ha chiesto qualcosa? Perchè? Come mai? Le ha detto di trattenersi per firmare un verbale di sequestro?

RISPOSTA - No, no, no. A me mi hanno… sono… come ho già detto sono  arrivato su al secondo piano, qualcuno, non ricordo chi, mi ha detto di depositare se c’era del materiale di depositarlo in una stanza dove c’erano già delle altre… dell’altro materiale e che poi sarebbero stati fatti degli atti, quello che sarebbe stato fatto. Poi (incomprensibile)

DOMANDA - Ma gli atti da chi?

RISPOSTA - Non ne ho la più pallida idea. Poi io sono stato immediatamente… sono uscito di nuovo, siamo andati… ci hanno fatto stare sotto la Questura, nei pressi della Questura, non so, ci hanno detto “Scendete giù, state giù lì davanti” davanti alla Questura, siamo stati davanti la Questura poi nei giorni successivi onestamente devo dire, non ho pensato a questa cosa.

DOMANDA - Senta dato che l’intuizione investigativa di prendere queste cassette l’ha avuta lei, si è curato appunto nei giorni successivi magari di fare accertamenti su queste cassette? Vedere cosa contenevano, il materiale? Se…

RISPOSTA - Non lo dovevo vedere io cosa contenevano.

DOMANDA - Non lo doveva vedere lei, chi doveva vederlo?

RISPOSTA - No io non l’ho visto. Io… io mi sono… ho chiesto queste cassette dove… dove… se veniva… se veniva repertato, se veniva, cosa fatto e il dottor Di Sarro mi disse “No, a proposito di queste….” Ora poi se è passato tanto tempo appunto dicevo, mi sembra che era passato un po’ di tempo mi disse “Guarda devi fare una relazione perchè queste cassette, non c’era nessuna relazione scritta sulle tue cassette e si sono trovate lì senza sapere da dove erano arrivate” chiaramente scritta; e io feci questa relazione dicendo che appunto anche lì erroneamente, io le avevo messe lì con la convinzione che venisse fatto… che venissero fatte… fatto un reperto del materiale. (voci sovrapposte).

DOMANDA - Senta ma non le risulta che molti giorni prima direi, una decina di giorni quasi, prima della sua relazione in realtà venne fuori proprio negli uffici della Digos che c’erano queste cassette in più rispetto a quanto era attestato nel verbale di perquisizione e sequestro dell’operazione Diaz?

RISPOSTA - Io… io ho saputo dal dottor Di Sarro che appunto queste cassette non c’era, mancava la relazione chi l’avesse acquisite, chi l’avesse portate e mi chiese di fare la relazione.

DOMANDA - Benissimo ma questa abbiamo visto che lei la fa l’8 agosto del 2001.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Non le è stato reso noto prima.

RISPOSTA - No, no.

DOMANDA - Che si era accertato che le sue cassette acquisite come ha pensato lei nel corso dell’operazione e che le avevano detto che poi sarebbero stati redatti gli atti in realtà di queste cassette atti non ne redasse nessuno? Nel senso che di quelle cassette non vi è menzione nel verbale di sequestro e perquisizione nella scuola Diaz?

RISPOSTA - No, no io non… non…

DOMANDA - Lo sconosce questo? Questo fatto?

RISPOSTA - No, non (incomprensibile). Poi quando appunto io sono venuto a conoscenza che… di queste cassette, cioè non a conoscenza nel senso lui mi ha chiesto “Queste cassette (voci sovrapposte)”.

DOMANDA - No perchè glielo dico perchè…

RISPOSTA - Presenza io…

DOMANDA - Ci fu un riordino del materiale sequestrato?

RISPOSTA - Non lo so.

DOMANDA - Lei non lo sa.

RISPOSTA - Non lo so perchè poi ero a…

DOMANDA - Non lo sa, va bene è una risposta, questa si…

RISPOSTA - Servizio.

DOMANDA - La ringrazio.

PUBBLICO MINISTERO DOTT. CARDONA –

DOMANDA - Chiedo scusa volevo chiedere una precisazione. Lei prima quando il difensore che la sentiva ha chiesto l’autorizzazione per fare consultare la relazione ha detto di averne una copia dietro ma non firmata, ho capito bene? Cioè non firmata da lei o non firmata da nessuno?

RISPOSTA - No, no non firmata da me, può essere… questa è una copia che io quando l’avevo fatta ho consegnato le copie e una me la tengo. 

DOMANDA - Lei ricorda di aver firmato la copia della sua relazione?

RISPOSTA - Presumo di averla firmata, presumo di sì, sono passati 6 anni, magari non l’ho neanche firmata, non lo so ecco. Guardi onestamente non ricordo ma penso di sì, faccio una relazione insomma.

DOMANDA - La copia che lei stava consultando…?

RISPOSTA - La copia… la copia che ho io non è firmata da me. C’è scritto il mio nome, c’è scritto… no, non c’è scritto niente sotto veramente, è in bianco. 

DOMANDA - Cioè è una copia non firmata?

RISPOSTA - È una copia che ho io, perchè io… noi di solito quando facciamo qualcosa magari ce ne prendiamo una copia (incomprensibile) per ricordare, magari domani serve.

DOMANDA - Lei riconosce questa relazione e può verificare la conformità  con la copia che è in suo possesso magari?

IL TESTE PRENDE VISIONE DELLA RELAZIONE.

RISPOSTA - Sì questa… questa è la mia relazione, sì. Sì, sì, questa è la mia relazione.

DOMANDA - Ecco può osservare che quella copia lì ha una firma  sotto?

RISPOSTA - Sì è firmata dall’assistente capo Pantanella, il collega che era con me. Sì.

DOMANDA - La sua… può confrontare la sua copia con…?

RISPOSTA - Sì, sì, no la mia non c’è niente, non c’è niente. la mia è una copia… quella che ho io è una copia mia che non ha niente a che fare con quella. Quando facciamo le relazioni, cose di questo tipo qua di solito mi chiede una copia firmata, non firmata, se la tiene così, per promemoria, non è obbligatoria tenerla firmata.

DOMANDA - Volevo esibire perchè agli atti del nostro fascicolo ci sono… c’è anche un’altra copia di questa relazione, di questa stessa relazione che volevo esibire sempre al testimone e che reca 3 firme invece in fondo.

IL TESTE PRENDE VISIONE DEGLI ATTI A SUA FIRMA. 

RISPOSTA - Sì. Sono la mia e l’ultima è la mia, l’ultima firma è la mia.

DOMANDA - E l’ultima firma è la sua.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Mi può spiegare se sono state redatte in tempi diversi queste 2 relazioni? Perchè…

RISPOSTA - No, no. Non penso, non credo che siano state redatte in tempi diversi, no, non credo.

DOMANDA - Cioè è la stessa relazione che in una copia ha una sola firma e in un’altra copia ha 3 firme, mi può spiegare un attimo questo fatto di cui apprendo adesso?

RISPOSTA - Guardi questa perchè…

DOMANDA - In questo momento in cui la sto sentendo.

RISPOSTA - Questa perchè abbia la firma soltanto di Pantanella non lo so. Questa vedo che c’è la firma di (incomprensibile), la mia, di Garbati e di Pantanella ma questa…

DOMANDA - Ma è la stessa relazione? Lei riscontra…?

RISPOSTA - Sì, sì, è la stessa relazione, sì, sì. È la stessa relazione.

DOMANDA - Lei non sa se il giorno in cui è stata redatta, ne è stata redatta una prima copia firmata solo da Pantanella?

RISPOSTA - No, no.

DOMANDA - E poi è stata redatta una seconda copia?

RISPOSTA - No, no questa qui l’ho redatta io, c’è il mio nome sopra, in alto, l’ho redatta io.

DOMANDA - L’ha redatta lei ma lei sta indicando la copia che è firmata solo da Pantanella però.

RISPOSTA - No io sto indicando la copia che è firmata anche da me. Questa qua, l’ho redatta io. questa probabilmente è una copia di questa qui, è tutta… se ne fanno 2-3-4 copie quando si fa una relazione, poi magari un paio vanno agli atti, 2 o 3 vanno agli atti e 1 magari ce la teniamo anche senza firme e senza niente.

DOMANDA - Io per la registrazione vorrei indicare che ho mostrato al teste, se mi potete restituire le copie, una relazione che ha come foliazione faldone 32/250 numero di pagine seguenti e una foliazione che ha come faldone 32/318 e 319. si tratta apparentemente dello stesso documento, un documento reca una sola firma, si legge Pantanella assistente capo Pantanella, l’altro documento reca 3 firme e differiscono per questo quindi ho chiesto spiegazioni al teste se riconoscesse.

RISPOSTA - Sì, sì, il contenuto è quello e la…

DOMANDA - Il contenuto è quello ma mi sembrano 2 documenti diversi, volevo sapere…

RISPOSTA - La relazione…

DOMANDA - Siccome lei ha citato che era un documento senza firma e che sarebbe in suo possesso.

RISPOSTA - No, no ma questo… il documento senza firma a mio possesso è una cosa normale, lecita che noi facciamo per avere un ricordo infatti questa la sono andata a cercare in mezzo ai miei pacchi di roba che ho nel cassetto, nella scrivania.

DOMANDA - Ecco il collega, mentre lei rispondeva alle domande del collega, ha parlato, ma anche prima, ha parlato di un funzionario che le ha detto di depositare le cassette. Il nome…

RISPOSTA - Non ho parlato di un funzionario che mi ha detto di depositare le cassette, io ho parlato di qualcuno che mi ha detto di mettere queste cassette insieme ad altro materiale in una stanza, punto. Non ho parlato di un funzionario.

DOMANDA - Quindi lei non ricorda né che grado avesse né chi fosse questa persona?

RISPOSTA - No, no, no onestamente guardi.

DOMANDA - Ma era qualcuno che poteva dirle di fare qualcosa?

RISPOSTA - Sì, certo.

DOMANDA - Quindi?

RISPOSTA - Poteva essere anche un mio pari grado, un mio collega, poteva essere anche un’assistente che magari era lì preposto a ordinare questo materiale. Non è detto che sia sta… debba essere per forza un funzionario. No, comunque non lo so, non me lo ricordo chi era, non… onestamente non me lo ricordo anche perchè poi io, dopo un po’ di tempo, sono passato a tutti altri servizi e non ho mai avuto più… sono rimasto ancora qualche giorno lì alla Digos e poi sono tornato a fare i miei servizi, non ho più avuto contati dalla metà di agosto più o meno. Sono rientrato nel mio ufficio.

DOMANDA - Ho terminato.

PRESIDENTE - Ci sono altre domande dalle Parti Civili? No. Responsabile civile, difesa?

DIFESA AVV. IUNCA –

DOMANDA - Una domanda sì Presidente. Ma soltanto una precisazione per vedere se ho capito bene. avvocato Iunca difesa Di Sarro. In relazione a quella documento, relazione di servizio dell’8 di agosto, il dottor Di Sarro le ha chiesto di redigerlo non appena si è reso conto che non era stata fatta una relazione di servizio in ordine all’apprensione di questi nastri? Alla…?

RISPOSTA - Presumo di sì, presumo che lui si sia accorto che non… non lo so, cioè lui  quando me l’ha chiesta sicuramente l’ho fatta subito, presumo che lui si sia accorto che non c’era materiale cartaceo perchè chiaramente anche se io posso sapere però se non c’è il materiale cartaceo, cioè se le ha portate materialmente Tizio è giusto che ci sia io. 

DOMANDA - Le ha chiesto se le aveva prelevate lei questi nastri?

RISPOSTA - Mi (incomprensibile) se io e di fare la relazione sulla cassette che avevo preso in questa… quella sera lì e io ho fatto la relazione come mi è stato chiesto dal dottor Di Sarro.

DOMANDA - Benissimo, grazie, Nessun altra domanda.

PRESIDENTE - Nessuna domanda?

DIFESA AVV. CORINI –

DOMANDA - Una domanda Presidente se consente, una domanda sola. (incomprensibile) una precisazione. Lei ha detto di non… di non aver colto dal suo segno oggettivo che ci fosse una perquisizione in… in corso durante la scuola. Sì o no dico?

RISPOSTA - No guardi io ho visto… ho visto personale però non ho visto che ci fosse…

DOMANDA - No siccome le è stato chiesto (incomprensibile).

RISPOSTA - Non ho visto che ci fosse personale che stava…

DOMANDA - Le stavo dicendo proprio questo.

RISPOSTA - Ho visto esattamente per le scale, personale nei corridoi ma non che stessero facendo chissachè. 

DOMANDA - Allora lei ha avuto, ha un’esperienza mi pare trentennale di Polizia Giudiziaria?

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Una perquisizione solitamente si manifesta con atti, comportamenti specifici, cioè, aprire cassetti? Aprire armadi? Buttare via le cose?

RISPOSTA - No, io non ho chiesto… non ho visto personale che facesse questo perchè le ripeto io ho fatto le scale, nei corridoi…

DOMANDA - Cioè lei ha partecipato tante volte a perquisizioni in vita sua?

RISPOSTA - Sì, sì, certo. Faccio la perquisizione, apro cassetti, apro tutto, controllo, sbrigo, faccio…

DOMANDA - Ha visto qualche cosa che assomigliasse a una perquisizione?

RISPOSTA - No, lì dove sono entrato io no, nel modo più assoluto.

DOMANDA - E durante i piani dov’è passato lei?

RISPOSTA - No io sono passato… ho fatto le scale, sono andato su, ho visto personale come ripeto, ho visto ragazzi, gente però non ho visto nessuno che stesse facendo perquisizioni.

DOMANDA - La ringrazio molto sovrintendente. 

PRESIDENTE - Non c’è altro?

Esaurite le domande il teste viene congedato.

PUBBLICO MINISTERO DOTT. CARDONA - Presidente il Pubblico Ministero ritiene che sia sorto un contrasto fra la deposizione appena assunta dalla… dal teste che è stato appena licenziato e le dichiarazioni già rese a suo tempo da altro teste, Luppichini Manolo e quindi chiede di valutare questo contrasto alla trasmissione degli atti per procedere per falsa testimonianza.

PRESIDENTE - Lo può valutare il Pubblico Ministero che è presente e potrà benissimo agire eventualmente per falsa testimonianza, noi fino alla fine del processo in genere evitiamo, se non c’è proprio una cosa evidente queste attività.

PUBBLICO MINISTERO DOTT. CARDONA - Per correttezza io ho voluto.

PRESIDENTE - Grazie. Possiamo andare avanti?

DIFESA AVV. ALBANESE -  Presidente… signor Presidente mi consente? Per costituirmi, l’avvocato Francesco Albanese, difesa Gratteri, come sostituto dell’avvocato D’Ascola e deposito nomina Presidente.

PRESIDENTE - Grazie. 

DEPOSIZIONE TESTE – PANTANELLA GIOVANNI 

IL TESTE, AMMONITO AI SENSI DELL'ARTICOLO 497 DEL CODICE DI PROCEDURA PENALE, LEGGE LA FORMULA DI RITO. 

GENERALITA': Pantanella Giovanni nato a Napoli 4-1-63, assistente capo Polizia di Stato.

PARTE CIVILE AVV. SABATTINI –

DOMANDA - Buongiorno. Volevo sapere se in quale reparto della Polizia lei fa i suoi servizi?

RISPOSTA - Allora faccio parte della Digos, ufficio informativo.

DOMANDA - Di Genova?

RISPOSTA - Di Genova sì.

DOMANDA - Da quanto tempo?

RISPOSTA - 26 anni.

DOMANDA - Sempre Digos?

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Genova?

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - E quindi il 21 luglio… lei nella giornata del 21 luglio erano insieme alla collega Garbati?

RISPOSTA - Di sera sì. Cioè abbiamo fatto vari servizi cioè durante la giornata.

DOMANDA - Di sera quando scusi?

RISPOSTA - Quando c’è stata diciamo, la perquisizione nella Diaz. Cioè durante la giornata abbiamo fatto degli altri pattuglioni, non ero solo. Tutta la giornata con (incomprensibile).

DOMANDA - Non ho sentito cos’ha detto. Sui pattu…

RISPOSTA - Tutta la giornata non è che sono stato solo con la Garbati, abbiamo fatto varie pattuglie.

DOMANDA - E i pattuglioni lei dove li ha fatti?

RISPOSTA - I pattuglioni li abbiamo fatti in città, li abbiamo fatti.

DOMANDA - E con chi? Era sempre con personale Digos?

RISPOSTA - Sempre con personale Digos di Genova, sin non ricordo i nomi perchè…

DOMANDA - E nella zona di via Cesare Battisti lei è transitato?

RISPOSTA - Che io ricordi no.

DOMANDA - E non era con la collega Garbati quindi?

RISPOSTA - No, assolutamente, no.

DOMANDA - Va bene. lei a una certa ora è venuto a sapere che c’era… doveva essere fatta una perquisizione alla Diaz?

RISPOSTA - Sì, esatto, amo rientrati in ufficio sperando di smontare e invece ci hanno detto che c’era ‘sta… ‘sta perquisizione e hanno…

DOMANDA - Chi gliel’ha detto?

RISPOSTA - Se non… se non ricordo male il nostro funzionario, il dottor Di Sarro o chi per esso.

DOMANDA - E che cosa vi ha detto?

RISPOSTA - Che dovevamo fare una pattuglia perchè si doveva andare nei pressi della Diaz perchè c’era una perquisizione e quindi dovevamo fare servizio di osservazione che era il nostro servizio che facciamo sempre.

DOMANDA - Esatto, vorrei sapere questo. Che cosa rientra perchè sa noi non siamo poliziotti.

RISPOSTA - No, ci mancherebbe.

DOMANDA - Che cosa rientra nella funzione dell’osservatore?

RISPOSTA - Nel senso che se ci sono manifestazioni che, come nel nostro caso, sia a livello sportivo che a livello proprio di… manifestazioni politiche, di centri sociali e chi più ne ha più ne metta, appunto osserviamo se ci sono eventualmente disordini, se ci sono persone che commettono reati di nostra conoscenza e il nome.

DOMANDA - Questo era il vostro compito quella sera?

RISPOSTA - Questo era il nostro compito quella sera, sì.

DOMANDA - Non dovete fare null’altro?

RISPOSTA - Assolutamente no.

DOMANDA - Le indicazioni sono state precise? Sono state? 

RISPOSTA - Ci hanno detto “Tornate lì nei pressi della scuola Diaz di via Cesare Battisti a fare servizio di osservazione”.

DOMANDA - Lei cosa sapeva della… dell’esistenza della scuola Diaz e del ruolo che aveva la scuola Diaz, del compito?

RISPOSTA - Allora io fino a quel momento sinceramente non sapevo nemmeno quale fosse la scuola Diaz, glielo dico sinceramente.

DOMANDA - No, scusi.

RISPOSTA - Cioè, no, veramente, nel senso che… so che era un sito per… utilizzato dai manifestanti e basta.

DOMANDA - Erano parecchi mesi che lei lavorava sul G8.

RISPOSTA - Sì, ma noi durante e prima del G8 ci siamo trovati tutt’altro diverso, abbiamo fatto una sorta di censimento della zona rossa, quindi…

DOMANDA - E lei sapeva quindi che era un luogo di raccolta dei manifestanti?

RISPOSTA - So che è un luogo di raccolta dei manifestanti dei… che avevano partecipato alle 3 giorni del… contro il G8 questo sì.

DOMANDA - E le hanno indicato precisamente qual’era il compito dei colleghi che si stavano recando la?

RISPOSTA - Ci hanno detto che c’era una perquisizione.

DOMANDA - Va bene. a questo punto voi siete andati al seguito di chi?

RISPOSTA - Abbiamo fatto una pattuglia nostra e siamo andati appunto con…

DOMANDA - Ma vi siete incolonnati?

RISPOSTA - C’erano tutti mezzi della Polizia e dei Carabinieri, sono sfilati tutti davanti a noi, noi dopo un po’ di tempo siamo riusciti a entrare in via Trento e poi posteggiare…

DOMANDA - Lei ricorda quali altri reparti della Polizia c’erano?

RISPOSTA - No, so che erano furgoni nostri, sia della Polizia che dei Carabinieri e Carabinieri mi scusi.

DOMANDA - Reparto mobile?

RISPOSTA - Sì, come furgoni erano furgoni di reparto mobile.

DOMANDA - E quelli non del reparto mobile lei se li ricorda?

RISPOSTA - No, sinceramente no.

DOMANDA - Colleghi suoi della Digos ricorda?

RISPOSTA - Sì, io ero con Bassani, con la Garbati, con 

Vannozzi e Capovani. 

DOMANDA - Funzionari Digos se lei ricorda?

RISPOSTA - No, il funzionario con noi non era con noi.

DOMANDA - Non ho sentito.

RISPOSTA - Dico il funzionario non era con noi, il funzionario Digos.

DOMANDA - Sa se si è recato sul posto?

RISPOSTA - So che sul posto c’era il dottor Di Sarro che era il nostro sicuramente funzionario addetto, cioè dovevamo fare riferimento lui. 

DOMANDA - Va bene. a questo punto voi arrivate e cosa e cosa… e dove vi posizionate?

RISPOSTA - Beh, siamo arrivati e ci siamo posizionati diciamo, fra piazza Merani e la via diciamo, dove ci sono le scuole per intenderci.

DOMANDA - Lei sa che poi è stata… lei ha sottoscritto una relazione su questo fatto?

RISPOSTA - Certo.

DOMANDA -  Lei indica come ora le 23:40  sul posto.

RISPOSTA - Sì, indicativamente le 23:30, 23:40, quell’ora lì.

DOMANDA - E l’operazione alle 23:30 scusi era già in corso?

RISPOSTA - Quando noi siamo arrivati sul posto c’erano già tutti i colleghi…

DOMANDA - Questo va bene ma l’operazione era in corso?

RISPOSTA - Io per quello che ho potuto vedere non so perchè ero all’esterno sinceramente cioè, penso di sì perchè i colleghi erano ancora dentro.

DOMANDA - Ah, ok, i colleghi erano già dentro.

RISPOSTA - Sì, sì, no. Erano già dentro ed erano ancora dentro quindi.

DOMANDA - 23:30 questo?

RISPOSTA - Sì, indicativamente poi sinceramente non è che ho visto l’orologio proprio, per vedere che ora era… l’ora esatta anche perchè quella giornata lì è stata… 

DOMANDA - Ed erano dentro rispetto a lei negli edifici che stavano…?

RISPOSTA - C’era l’edificio… l’edificio a sinistra che era la Diaz, che c’erano appunto colleghi all’interno e alla destra altri colleghi con le pettorine e tutto il resto quindi ubbot (come da pronuncia) e manganelli.

RISPOSTA - A destra. 

RISPOSTA - A destra… sì a sinistra. A sinistra avevo… 

DOMANDA - Sì a sinistra.

RISPOSTA - Di sicuro c’erano colleghi diciamo, in… con la divisa antisommossa, quello ricordo.

DOMANDA - A sinistra?

RISPOSTA - A sinistra quindi alla Diaz. Mi ricordo benissimo quello lì. Sulla destra c’erano appunto, avevo visto questi colleghi in borghese con la pettorina Polizia e i nostri caschi blu, gli ubbot (come da pronuncia).

DOMANDA - E in questa situazione lei che cosa ha fatto?

RISPOSTA - Noi appunto eravamo lì in osservazione per vedere se c’erano, non so, manifestanti che… e tutto quello che poteva succede lì per quanto riguarda l’operazione di Polizia. (voci sovrapposte).

DOMANDA - E lei ha concentrato la sua attenzione su…

RISPOSTA - Io dovevo fare quello, cioè osservare se arrivavano altri manifestanti che…

DOMANDA - Adesso finiscono.

RISPOSTA - Certo.

DOMANDA - Su eventuali come diceva prima atti illeciti che venivano fatti sul posto?

RISPOSTA - Sì, di solito quando ci sono manifestazioni lanciano roba e succede questo in fin dei conti durante le manifestazioni, cioè lanciano…

DOMANDA - E lei questo stava cercando di capire?

RISPOSTA - Noi stavamo vedendo de arrivavano persone che appunto, che erano… se erano dei centri sociali di Genova o eventualmente di non ho altre domande città. 

DOMANDA - E questo lei lo ha os… e che cosa ha osservato? Che cosa ha visto nel particolare?

RISPOSTA - Che mentre stavamo appunto nel… nell’azione diciamo, di Polizia abbiamo… abbiamo…

DOMANDA - Non stava succedendo quello che ci ha detto, che succede normalmente nelle manifestazioni?

RISPOSTA - No, c’era un po’ l’assembramento sia di colleghi in divisa all’esterno sia di ragazzi penso che non… non li conoscevo sinceramente, non li conoscevo.

DOMANDA - (incomprensibile). Quindi non è una situazione tesa per capire se…

RISPOSTA - Non… (incomprensibile) ho visto che… so che qualcuno gridava  all’indirizzo della Polizia però non mi sembrava così tesa da… da…

DOMANDA - E quindi?

RISPOSTA - E quindi a un certo punto noi abbiamo alzato la testa verso… verso la Pascoli  che c’erano le luci ancora tutte accese e abbiamo scorto una persona che faceva un filmato, e più che altro avevo detto al collega di darci un’occhiata visto che c’erano un’operazione di Polizia ci sembrava inusuale che… Il collega non so se ci ha visto sinceramente perchè non… non si è mosso di lì,  sembrava proprio che non ci avesse proprio visto, allora abbiamo pensato di andare a vedere, a verificare chi fosse questa persona giusto per la sicurezza sia dei colleghi che dell’operazione stessa diciamo.

DOMANDA - Prego, prego, vada fino alla fine, p…

RISPOSTA - Sì. Siamo passati da dietro perchè davanti non si riusciva a passare perchè mi pare che ci fossero delle persone accalcate e abbiamo fatto… siamo passati da dietro e siamo saliti al secondo piano. Lì abbiamo visitato diciamo,  le aule che potevano essere in corrispondenza perchè se non erro era la penultima o ultima finestra dove c’era diciamo, questo operatore. Siamo entrati dentro però non abbiamo non abbiamo scorto nessuno, neanche il collega che aveva quella pettorina lì perchè altrimenti dicevamo se aveva visto giustamente questa persona.

DOMANDA - Prego.

RISPOSTA - Poi… poi nelle fasi abbiamo visto queste cassette che erano proprio vicino alla finestra, erano 4 microcassette, non so se erano video8 quelle… comunque videocamere piccine, sa quelle lì… e col collega abbiamo pensato di prenderle giusto magari se ci fossero magari qualche immagine che poteva ritrarre i manifestanti durante quei 3 giorni che magari erano di nostra conoscenza, giusto ai fini dell’indagine più che altro. Poi subito dopo visto che la persona da noi indicata non c’era siamo riscesi e ci siamo riposizionati dove eravamo prima.

DOMANDA - Allora, quindi diciamo, lei ha detto, mi sono preso alcuni appunti di quello che lei ha detto. Lei la valutazione che lei ha dato è che era un fatto inusuale ed è questa la ragione del suo intervento? 

RISPOSTA - Sì perchè più che altro (incomprensibile) l’operazione di Polizia cioè si dovrebbe un attimino vagliare chi c’è, cioè non dovrebbero esserci delle persone che brancolano cioè, per conto loro. Giustamente (voci sovrapposte).

DOMANDA - Ma questo… ma questo non è il nostro caso. 

RISPOSTA - Sì, sì, sì, no.

DOMANDA - C’era una persona alla finestra.

RISPOSTA - Era alla finestra abbiamo appunto indicato al collega per farci capire chi è questa persona che sta…

DOMANDA - Mi segua un attimo. Lei vede una persona alla finestra che sta riprendendo.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - E valuta che questa è un’attività che va interrotta?

RISPOSTA - Ma assolutamente, ci ha… ci ha insospettito la cosa perchè come abbiamo indicato al collega che stava facendo queste immagini la persona si ritratta indietro. Giusto quello perchè se fosse stato un operatore nostro cioè non…(voci sovrapposte).

DOMANDA - Esatto. Quindi lei pensa che sia un operatore non vostro?

RISPOSTA - No, non penso perchè non aveva pettorina quindi…

DOMANDA - Ed è per questo che voi andate?

RISPOSTA - A noi ci ha fatto solo venire il dubbio, dico, ma magari qualche manifestante che sta facendo una (incomprensibile) e il collega manco se n’è accorto.

DOMANDA - E questa è ragione per cui verificate?

RISPOSTA - Sì, sì, solo per quello, giusto per…

DOMANDA - Esatto.

RISPOSTA - … per identificare chi era questa persona  qui, nient’altro. 

DOMANDA - E lei prima ha detto che poteva essere un problema di sicurezza? No.

RISPOSTA - Problema di sicurezza inteso per i colleghi, cioè se i colleghi stanno facendo giustamente una… un servizio di perquisizione a più (incomprensibile) cioè non possono lasciare una persona sola in una stanza. Per lo meno io la vedo così, poi…

DOMANDA - Ah perchè… ma sa lei (incomprensibile) vede una persona alla finestra, che ne sa lei di quante persone ci sono dentro quella stanza? (voci sovrapposte).

RISPOSTA - (voci sovrapposte) che ci fossero tante persone. Eh, c’era una questa, ce n’era una sola e quindi mi sembrava strava strana la cosa più che altro.

DOMANDA - Dopodiché voi vi recate su, e al primo piano cosa vedete?

RISPOSTA - Abbiamo fatto le scale, c’erano le aule ma non siamo entrati al primo piano, siamo entrati nel secondo.

DOMANDA - Lei non ha visto gente in corridoio?

RISPOSTA - No, sin no, non mi ricordo.

DOMANDA - Sicuro?

RISPOSTA - No, non mi ricordo sinceramente. Nel secondo piano so che c’erano personale il divisa come ho detto prima con la pettorina e tutto e c’erano delle persone sedute per terra.

DOMANDA - Lungo il corridoio?

RISPOSTA - Lungo il corridoio sì.

DOMANDA - Diciamo, posso dire appoggiate al muro?

RISPOSTA - Sì, sì, sedute normalmente. Tranquillamente sedute.

DOMANDA - Lei ha visto gente che i suoi colleghi prendevano documenti oppure stavano facendo…

RISPOSTA - No.

DOMANDA - Lei ha capito che relazione c’era tra i suoi colleghi e queste persone?

RISPOSTA - E questo non lo so. Sinceramente sono… siamo saliti su e c’erano i colleghi appunto, c’erano se non sbaglio 2 o 3 colleghi nel corridoio.

DOMANDA - Cioè la domanda in termini più chiari è questa. Cosa stavano facendo i suoi colleghi?

RISPOSTA - Questo non glielo so dire sinceramente, so che erano seduti per terra, presumibilmente, da… per quello che ne posso sapere, li avevano identificati.

DOMANDA - Esatto.

RISPOSTA - Poi documenti tra le mani non ne avevano i colleghi quindi…

DOMANDA - Certo. Presumibilmente li stavano identificando, è così?

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - E lei neanche successivamente ha saputo cosa stavano…?

RISPOSTA - No.

DOMANDA - Successivamente intendo fino a oggi. (incomprensibile).

RISPOSTA - So che… so che appunto aveva… hanno fatto anche lì poi una perquisizione ma non…

DOMANDA - Ma volevo capire questo da lei. A questo punto lei entra nella stanza di corrispondenza d’accordo? 

RISPOSTA - Sì, siamo entrati subito prima in una sta… in un’aula prima e poi più o meno ci siamo regolati e abbiamo detto forse era l’ultimo… l’ultima finestra sicuramente.

DOMANDA - Ma a questo punto chi è che decide tra lei e il suo… i suoi colleghi di…

RISPOSTA - Ma guardi le abbiamo viste lì e ci siamo guardati un attimo in faccia, ci siamo detti “Magari c’è qualche immagine degli scontri di oggi” che magari sono…

DOMANDA - Quindi insomma è una valutazione che fate tutti insieme e che siete tutti d’accordo?

RISPOSTA - C’è stato un momento sì, un momento fra me e il collega Bassani non altro.

DOMANDA - Bassani, ed eravate d’accordo nel prenderle?

RISPOSTA - D’accordo, le abbiamo prese e, cioè (incomprensibile) “Le prendiamo”.

DOMANDA - Sì, non è che lei ha detto “Oh no” cioè “Non siamo qua per questo”?

RISPOSTA - No, no.

DOMANDA - Non lo pensate?

RISPOSTA - Ci è venuta incidente quasi spontanea la cosa, devo dire la verità.

DOMANDA - Tanti anni di Digos. 

RISPOSTA - È normale.

DOMANDA - E infatti è normale. No, voglio capir questo, lei si è reso conto che stava a quel punto non osservava più, stava facendo un atto di Polizia Giudiziaria perchè lei prima…

RISPOSTA - Beh, ceto p…

DOMANDA - Scusi un attimo.

RISPOSTA - Prego.

DOMANDA - Lei prima mi ha detto una cosa molto chiara e l’ha detta anche adesso lei lo stava facendo ai fini di indagine, ha presente che mi ha detto questo? E l’ha ripetuto adesso.

RISPOSTA - Certo, noi volevamo prendere quelle ca… cioè abbiamo preso quelle cassette affinché magari si sperava che in le cassette ci fossero immagini che…

DOMANDA - Ma ai fini di indagine.

RISPOSTA - (incomprensibile), persone che magari facevano dei reati visto che ci sono stati…

DOMANDA - Sì, sì, ai fini di indagine, l’abbiamo detto prima.

RISPOSTA - Certo, certo.

DOMANDA - E lei quando le ha prese lei ha pensato… lei ha capito che le persone come ha detto lei prima che erano lì fuori sul corridoio.

RISPOSTA - Certo.

DOMANDA - Poteva esserci il proprietario di queste cassette lì giusto?

RISPOSTA - Possibilissimo certo, però ripeto erano senza custodie e messe lì.

DOMANDA - Più che possibile.

RISPOSTA - Sì, sì, sicuramente erano di qualcuno.

DOMANDA - Ok, questo è importante. A questo punto lei torna in Questura?

RISPOSTA - Noi siamo tornati giù di nuovo siamo tornati.

DOMANDA - Come?

RISPOSTA - Siamo tornati di nuovo giù nella posizione dove eravamo prima.

DOMANDA - Chi le tene… chi le teneva queste cassette in quella fase?

RISPOSTA - Ma se non sbaglio 2 le ha tenute il collega e 2 io, non ricordo con sicurezza.

DOMANDA - 2 per uno. A questo punto siete rientrati in Questura giusto?

RISPOSTA - Non subito siamo rientrati perchè poi nel contempo sono usciti i colleghi della Diaz con i fermati quindi c’è stata un po’ di… un po’ di calca c’è stata sinceramente.

DOMANDA - Le chiedo questo. Lei mi ha detto prima che il dottor Di Sarro era il vostro riferimento?

RISPOSTA - Certo.

DOMANDA - D’accordo. A lei o al suo collega, davanti a lei o che lei abbia saputo direttamente da lui o da qualcuno altro che è identificabile, è venuto in mente di riferire al dottor Di Sarro naturalmente che voi eravate lì?

RISPOSTA - Ma le dico, quando siamo scesi il dottor Di Sarro  in quel marasma lì non c’era. Cioè non saprei.

DOMANDA - Certo.

RISPOSTA - Abbiamo cercato anche altri 2 colleghi che stavano con lui sinceramente, quindi siamo stati un attimino a cercare e poi dopo, non mi ricordo quanto tempo, è arrivato il dottor Di Sarro e ha detto “Andate pure in Questura che qua abbiamo finito”.

DOMANDA - Ma lei gli ha mai detto, essendo il vostro riferimento, “Oh, ho preso le cassette”?

RISPOSTA - Guardi io personalmente da assistente, non è che… sì,  ho un buonissimo rapporto con il dottor Di Sarro però in quel frangente lì mi sembrava… cioè dire abbiamo preso 2 cassette, tanto si andava poi in ufficio a fare gli atti quindi lo stesso doveva guardare lui quindi.

DOMANDA - Perfetto. Andate in ufficio a fare gli atti.

RISPOSTA - Certo.

DOMANDA - Allora andate in ufficio e…?

RISPOSTA - Andiamo in ufficio e siamo arrivato al secondo piano della Questura.

DOMANDA - Dove c’è la Digos?

RISPOSTA - Sì. Siamo entrati nella nostra, nel nostro ufficio e c’erano delle altre persone in pettorina che io sinceramente non ho mai visto in vita mia.

DOMANDA - Dentro il suo ufficio?

RISPOSTA - Dentro diciamo, la… la… il corridoio della Digos che ancora tutta la, la roba sequestrata. Noi abbiamo chiesto cosa fare per queste cassette perchè poi dovevamo dar conto giustamente a un nostro superiore, volevamo fare un (incomprensibile).

DOMANDA - Non ho sentito.

RISPOSTA - Noi dovevamo dar conto di queste cassette giustamente che avevamo preso e quindi fare un verbale.

DOMANDA - Eh.

RISPOSTA - Un verbale di sequestro e nel contempo non ricordo chi fosse di questi colleghi qua da… mi sembra se non sbaglio di… di dargli quelle cassette che repertavano tutto loro e che era roba della Diaz. Gli ho detto “Va bene è della Pascoli questa qua” “E’ uguale, è uguale”.

DOMANDA - “E’ uguale, è uguale”. E lei questa persona aveva…

RISPOSTA - Nel senso che c’erano atre cose che stavano repertando questa…

DOMANDA - Aveva la pettorina?

RISPOSTA - Questo collega sì però…

DOMANDA - Ma lei…

RISPOSTA - Non conosco chi fosse a tutt’oggi.

DOMANDA - Sì, questo l’ho capito però ci può da… aiutare in un altro modo. Lei ha… lei lo ha riconosciuto come un superiore?

RISPOSTA - Questo non glielo so dire perchè avendo la pettorina.

DOMANDA - Non lo so ma lei le sta dando dei… degli oggetti sotto sequestro.

RISPOSTA - Sì, sì, per carità.

DOMANDA - Se passavo io con la pettorina non me li dava.

RISPOSTA - No, no, certamente. So che erano colleghi sicuramente ma non so di quale ufficio però erano lì che stavano repertando insieme anche a confabulavano, cioè confabulavano, nel senso che repertavano il materiale anche con altre persone  della Digos, quindi…

DOMANDA - Tipo? Per esempio? Una volta che serve, basta uno, qualsiasi. 

RISPOSTA - Non lo so, guardi, io non  me lo ricordo.

DOMANDA - Funzionario suoi non ne ha visti? Nel suo ufficio, nel corridoio?

RISPOSTA - Funzionario miei io non me lo ricordo sinceramente, per dire di sì che poi non lo è sinceramente non…

DOMANDA - Colleghi suoi le avevo chiesto adesso? Colleghi suoi della Digos?

RISPOSTA - Ripeto, siamo entrati, e proprio subito appena siamo entrati c’era ‘sto collega qua che stava repertando e con altri colleghi che io non ricordo fossero della Digos, so che stavano alla Digos da noi, qui.

DOMANDA - E dov’erano? In che stanza erano? Perchè p…

RISPOSTA - Erano nell’atrio della Digos.

DOMANDA - Nell’atrio…

RISPOSTA - Cioè appena si apre la porta sulla sinistra, quindi…

DOMANDA - E le hanno detto “E’ uguale, Pascoli e Diaz qua”.

RISPOSTA - Le parole precise no. So che ha detto “E’ materiale sequestrato qua dobbiamo fare il verbale di sequestro”. non so se gliel’ho detto io o il collega Bassani sinceramente. Loro hanno detto “Date qua che facciamo noi il verbale o chi per esso”. Che se è roba sequestrata facciamo noi il verbale quindi.

DOMANDA - Allora voi avete fatto la relazione di servizio?

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Lei ricorda quando l’ha fatta?

RISPOSTA - L’ho fatta il giorno dopo o 2 giorni, non mi ricordo.

DOMANDA - Ecco. Perchè lei aveva presente che ci sono dei termini per il sequestro e lei sa meglio di me.

RISPOSTA - Certo, certo.

DOMANDA - Lei lo sa meglio di me e si è curato di farlo in questi tempi? Perchè sa…

RISPOSTA - Allora la relazione l’abbiamo fatta io e Bassani, quindi sicuramente l’abbiamo fatta quasi sicuramente il giorno dopo.

DOMANDA - Ma lei si…

RISPOSTA - (voci sovrapposte).

DOMANDA - Aldilà del ricordo fisico, aldilà del ricordo fisico del giorno, lei aveva presente che avendo preso le cassette, quindi essendo cambiato il suo compito sul posto, non osservava più invece doveva rispondere dei termini, cose? Le solite, queste, le solite storie insomma.

RISPOSTA - Sì, sì, sì, sì, sì, per carità.

DOMANDA - E quindi lei l’ha fatta in questi termini?

RISPOSTA - Guardi le ha fatte… le ha fatte il sovrintendente quindi…

DOMANDA - Lei l’ha firmata?

RISPOSTA - Certo, l’ho firmata sì.

DOMANDA - Lei si ricorda di averla firmata?

RISPOSTA - Sì, sì, sì.

DOMANDA - Lei ce l’ha con se?

RISPOSTA - Forse sì, no, l’ho lasciata in ufficio. No, forse sì, ce l’ho, ce l’ho.

DOMANDA - Prego.

RISPOSTA - Ce l’ho.

IL TESTE PRENDE VISIONE DEGLI ATTI A SUA FIRMA.

RISPOSTA - Eccola qua. Sì è data 8 agosto. Sì ma questo io… cioè non… 

DOMANDA - Alla faccia delle 48 ore.

RISPOSTA - Io sinceramente le ripeto sono… io sono assistente non è che devo fare gli atti io…

DOMANDA - Per carità. No lei gli atti, se lei prende qualcosa deve fare lei, non è che lei non deve far gli atti.

RISPOSTA - Cioè potevo anche farli io ma non li ho fatti (voci sovrapposte) ho visto che c’era un sovrintendente.

DOMANDA - Ma non significa che lei non deve fare gli atti.

RISPOSTA - No, no.

DOMANDA - Lei se fa una cosa prende e fa gli atti.

RISPOSTA - Dico, per gerarchia doveva farli giustamente il sovrintendente, io non è che posso…

DOMANDA - Ho capito ma lei si è preoccupato di sapere se era stato fatto questo atto? Perchè non è che è uguale.

RISPOSTA - No, no, non è uguale. Io sinceramente.

DOMANDA - Non era mica roba sua quella eh?

RISPOSTA - Sì ma certo, come mancherebbe, anzi.

DOMANDA - E non si preoccupato di questa cosa?

RISPOSTA - Io ripeto poi dopo, subito dopo quello che è successo diciamo, che avevamo consegnato le cassette, poi ci hanno fatto riuscire subito e siamo stati fino alle 5 fuori, quindi poi il giorno dopo…

DOMANDA - Ma anche il giorno dopo ancora, lei lo sa che i termini sono questi. C’è anche un altro… 

INTERVENTO - Uguale.

DOMANDA - Lei non se n’è più occupato di questo.

RISPOSTA - Io sinceramente no perchè poi se non erro ho preso 2 o 3 giorni di riposo, non mi ricordo sinceramente.

DOMANDA - Sì, sì, ma è un dovere che lei aveva. Lei aveva un dovere, cioè non è una cosa che si può…

RISPOSTA - È un dovere, ci mancherebbe però ripeto c’era il sovrintendente e quindi io…

DOMANDA - Ma lei ne parlato col sovrintendente?

RISPOSTA - No perchè non (incomprensibile) ufficio.

DOMANDA - Sì ma di questa cosa che avete fatto insieme anche se era di un altro ufficio.

RISPOSTA - Certo, sì, ne abbiamo parlato anche perchè se non… se non erro poi avevamo chiesto appunto ‘ste cassette che fine hanno fatto e ci è stato detto che erano state repertate.

DOMANDA - Chi, chi, chi? E chi le ha detto cosa? sa in tribunale ci è stato detto ci serve.

RISPOSTA - Lo so io…

DOMANDA - Anche con chi può averne parlato di questa cosa?

RISPOSTA - Giusto forse con i funzionari nostri.

DOMANDA - Ecco, coi funzionari vostri, questo sicuramente ma si ricorda con…? Lei chi… qual’erano i funzionari suoi?

RISPOSTA - (incomprensibile) era di Informisano.

DOMANDA - Bene. Cioè ne aveva parlato con lui?

RISPOSTA - Sicuramente.

DOMANDA - E si ricorda cosa le ha detto?

RISPOSTA - Avevamo chiesto appunto delle cassette e se non erro c’erano… ci era stato detto che erano state repertate poi non ricordo più, più di tanto non… non lo ricordo sinceramente. Cioè per dire qualcosa di diverso non mi permetto assolutamente.

DOMANDA - Come mancherebbe. Ma lei non è che per caso le è stata richiesta molti giorni dopo, e cerco di aiutarla, questa relazione? Perchè una relazione che giunge 17 giorni dopo è una relazione un po’ strana, cioè voglio capire come mai l’8 agosto lei fa una relazione su queste cose qua.

RISPOSTA - Non mi ricordo.

DOMANDA - Lei ha un ricordo di una relazione il giorno dopo?

RISPOSTA - Anche perchè dopo quello che era successo non… cioè, non lo ricordo proprio mi dispiace.

DOMANDA - Perchè lei a quel punto non ha pensat… cioè sapeva che quelle cassette dovevano essere state restituite l’8 di agosto?

RISPOSTA - Sì, sì, sì.

DOMANDA - Perchè sa se non l’ha fatto…

RISPOSTA - Era quasi sicuro che c’era. Era stato fatto il verbale anche di… di sequestro, cioè.

DOMANDA - Ma da chi?

RISPOSTA - Dai colleghi (voci sovrapposte).

DOMANDA - Se non lo fa lei? O lo fa lei…

RISPOSTA - No, no, dei colleghi che le avevano prese poi, in seguito, cioè prese nel senso che quando le abbiamo consegnate e quando siamo andati su alla Digos.

DOMANDA - Quindi lei ha firmato quando le ha consegnate? “Il sottoscritto…”

RISPOSTA - No, no, no, no, no. Cioè le avevano prese e ci avevano detto che le repertavano e le facevano nel verbale quindi…

DOMANDA - Capisco.

RISPOSTA - Diciamo che  ci siamo fidati anche perchè il quel marasma lì completo… cioè le ripeto ci hanno fatto riuscire, siamo stati fuori fino alle 5.

DOMANDA - E lei nel marasma ricorda se c’era il suo funzionario? Lì in giro almeno questo voglio dire.

RISPOSTA - So che abbiamo fatto servizio con il funzionario fino alle 5 del mattino perchè avevano segnalato i soliti black block che dovevano arrivare in Questura e quindi siamo stati nei pressi della Questura fino… non dico proprio alle 5 però… fino alle 4, fino a ora tarda comunque, sicuro.

DOMANDA - Va bene, grazie.

PRESIDENTE - Prego Pubblico Ministero.

PUBBLICO MINISTERO DOTT. ZUCCA –

DOMANDA - Volevo che precisasse il teste materialmente chi ha preso queste cassette tutte? Una persona, lei…?

RISPOSTA - Sì, c’era un collega che era (incomprensibile) pettorina mi ricordo che era una persona…

DOMANDA - No, no, nella scuola Pascoli.

RISPOSTA -  Ne abbiamo prese 2 io e 2 il collega, Bassani.

DOMANDA - Perché per carità ci ha detto di averle prese tutte lui poco fa non so se (incomprensibile).

RISPOSTA - No ricordo con sicurezza in mano le abbiamo… 2 le ho prese io e 2 le ha prese lui poi se, ripeto se le ha acquisite poi tutte e 4 lui questo non…

DOMANDA - No mi è sembrato di capire che… mi è sembrato…

RISPOSTA - Che le aveva materialmente prese lui.

DOMANDA - Che le avesse prese lui.

RISPOSTA - È possibile secondo me.

DOMANDA - Io chiedo se lei può escludere che qualcuna di queste cassette fosse inserita in una videocamera?

RISPOSTA - Guardi le abbiamo prese su un banchetto che era proprio al di sotto della finestra. Appoggiate su questo tavolo.

DOMANDA - Quindi erano fuori da telecamere?

RISPOSTA -  No erano… erano messe lì. Le ripeto erano senza custodia quindi…

DOMANDA - Quindi esclude che una di queste cassette fosse stata prelevata da una telecamera?

RISPOSTA - Che io ricordi no.

DOMANDA - Che lei ricordi no.

RISPOSTA - Anche perchè siamo stati pochissimo su… 7-8 minuti, massimo 10 quindi il tempo di vedere se c’era questa persona, prendere queste cassette e siamo riscesi.

DOMANDA - Va bene però avete in qualche modo… avevate visto le sembianze di questa persona o no? Cioè non…?

RISPOSTA - No.

DOMANDA - Senta (incomprensibile) una cosa. Quando è che lei si è accorto, se si è accorto che il vostro materiale non era stato inserito negli atti redatti in occasione della perquisizione?

RISPOSTA - Questo io non l’ho mai saputo sinceramente, ripeto che noi in quel caso ci siamo fidati del collega perchè era…

DOMANDA - No perchè risulta no, questo è un dato che forse lei può aver appreso nel verbale di sequestro dell’operazione Diaz risultano anche il sequestro di materiale.

RISPOSTA - Certo che (voci sovrapposte).

DOMANDA - Invece di macchine fotografiche, rullini, ecco quindi materiale simile anche.

RISPOSTA - Certo.

DOMANDA - Però non sono inseriti proprio… non è… di solito il materiale da voi acquisito ecco, non… ricorda se è stato fatto un riordino di tutto il materiale diciamo, nell’ufficio?

RISPOSTA - (voci sovrapposte) l’unica cosa che ricordo…

DOMANDA - Da cosa veniva fuori da questa discordanza insomma tra il verbale redatto.

RISPOSTA - Non lo so perchè ripeto le cassette sono state consegnate a questo collega che io non conosco che ci ha detto che le repertava lui quindi, insieme ad altro materiale che come diceva lei, c’erano macchine fotografiche, maschere antigas e tutto il resto.

DOMANDA - Lei ha seguito gli accertamenti che si sono fatti sul vostro materiale?

RISPOSTA - Materialmente no perchè le ripeto siamo usciti subito dopo e…

DOMANDA - Ma nei giorni successivi diciamo?

RISPOSTA - Nei giorni successivi sinceramente no perchè ripeto c’era un sovrintendente quindi…

DOMANDA - Sì ma voglio dire se voi l’acquisite questo materiale lo avete ritenuto rilevante.

RISPOSTA - Certo, ai fini (voci sovrapposte).

DOMANDA - E diciamo, viene di conseguenza poi interessarsi sul…

RISPOSTA - (voci sovrapposte). Sì, sì. Penso che l’abbia fatto almeno, perlomeno anche il sovrintendente che abbia chiesto ripeto, i funzionari che fine hanno fatto queste cassette.

DOMANDA - Ma come dire, anche a livello di mera curiosità sapere che cosa c’era dentro queste cassette.

RISPOSTA - Questo difatti non l’ho mai saputo cosa ci fo… cosa c’era dentro quindi.

DOMANDA - Mi scusi ma c’erano anche altre persone che erano in possesso di cassette eventualmente o videocamere all’interno della scuola Pascoli. Lei le ha notate?

RISPOSTA - Sì sui banchi c’erano altre videocamere, c’erano altro materiale informatico però…

DOMANDA - Ed ha visto altre stanze nella scuola Pascoli?

RISPOSTA - Nella stanza precedente della Pascoli, cioè del secondo piano e anche lì c’erano materiale informatico e… altro materiale (voci sovrapposte).

DOMANDA - Lei sa che da gli avvenimenti successivi, accertamenti successivi che risultano danneggiati una serie di computer proprio. Lei sa spiegare questa…?

RISPOSTA - Per quel poco che abbiamo visto in quelle due aule… sembravano integri sinceramente i computer.

DOMANDA - Ma ha sentito rumore mentre lei si intratteneva?

RISPOSTA - No assolutamente. Ripeto sono entrato nel corridoio c’erano questi 2-3 colleghi che diciamo, vigilavano su questi ragazzi seduti per terra, non ho sentito né rumori né altro. Per lo meno a quel piano poi… 

DOMANDA - Ecco perchè ha attirato la vostro attenzione una persona che faceva riprese?

RISPOSTA - Perchè ripeto cioè, a noi non sembrava un collega perchè se avesse avuto la pettorina lo avremo lasciato fare la cosa. il fatto che ci ha insospettito è che… abbiamo diciamo, puntato col dito…

DOMANDA - Ammettiamo se avesse scritto… se avuto scritto RAI non so, sulla telecamera?

RISPOSTA - Non penso che un operatore RAI per lo meno si ritragga se uno gli dice “Che stai facendo?” almeno penso, però… cioè mi ha fatto insospettire giusto ‘sta cosa, niente per la quale cioè.

DOMANDA - Era a conoscenza sul fatto se sono state sequestrate nella Pascoli altre… altro materiale di questo tipo?

RISPOSTA - No che io sappia no. So che avevano fatto una perquisizione però il materiale sequestrato no.

DOMANDA - Va bene. Le ho fatto la domanda prima sulla possibilità che una di queste cassette inserita in una telecamera perchè così è stato anche riferito qua nel dibattimento dal… da una persona presente sui luoghi insomma che… quindi e faccio notare che c’è un contrasto, non… non del tutto lieve sul punto.

RISPOSTA - Io ripeto, che io ricordi quelle cassette erano sul… non avrei prelevato niente da… da alcuna videocamera o, non so, macchina fotografica o chi per essa.

DOMANDA - D’accordo la ringrazio.

RISPOSTA - Prego.

PRESIDENTE - Domande dalle parti civili? Nessuna? Responsabile civile, le difese?

DIFESA AVV. IUNCA –

DOMANDA - Sì una domanda volevo fare. Soltanto una precisazione avvocato Iunca, difesa Di Sarro.

RISPOSTA - Buongiorno.

DOMANDA - Le risulta che il dottor Di Sarro abbia appreso dal suo collega Capovani soltanto in data 7-8 agosto dell’ingresso da parte vostra nella Pascoli e della circostanza che queste cassette non fossero state accompagnate da un verbale di sequestro e conseguentemente aveste pregato il suo collega, il sovrintendente Capovani di fare una relazione di servizio sul punto?

RISPOSTA - Non me lo ricordo sinceramente.

DOMANDA - Sono in controesame è una domanda suggestiva, al massimo grado ma posso farla.

PRESIDENTE - Ha risposto di no.

RISPOSTA - So che era stato detto al funzionario quello sì però la data e tutto il resto non lo ricordo assolutamente.

DOMANDA - Non se lo ricorda, va bene nessun altra domanda.

PRESIDENTE –

DOMANDA - Altre domande? Nessuna. Ecco io volevo qualche precisazione. Lei ha detto che nel… quando siete entrati nella Pascoli avete visto anche atro materiale informatico e videocamere, eccetera.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Come mai avete appuntato la vostra attenzione su queste 4 videocassette?

RISPOSTA - Perchè ci siamo avvicinati alla finestra per vedere in realtà dal prospetto che vedevamo noi giù se era la finestra diciamo così c’era quell’individuo e quindi ci è caduto diciamo, l’occhio sulle 4 cassette lì, giusto su quello perchè era proprio sotto alla… alla finestra.

DOMANDA - E cioè avete collegato queste cassette alle persona che faceva le riprese?

RISPOSTA - Io sicuramente per quello che posso dire di… per me ho pensato magari che ci fosse  del materiale importante per l’indagine.

DOMANDA - Sì ma materiale importante che poteva essere, poteva essere in tutte le altre videocamere che erano…

RISPOSTA - Va bene ma era sinceramente a mettere mano alla telecamera me ne vedo bene sinceramente perchè erano lì già… cioè erano lì…

DOMANDA - Ma che differenza c’è nel recuperare o acquisire 4 videocassette ripeto ad acquisire delle videocamere? Se sono importanti per le indagini si pende sia l’uno  sia l’altro.

RISPOSTA - Certo. Avremmo dovuto aprire tutte le videocamere. Ci mancherebbe, ce n’erano parecchie.

DOMANDA - E poi quando siete ritornati lei  ha detto che avete lasciato queste  videocassette ad altri colleghi che erano in corridoio.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Ecco ma questi colleghi che erano nel corridoio a parete la repertazione avrebbero poi redatto anche il verbale di sequestro?

RISPOSTA - Così mi è stato detto , sì che faceva un altro verbale.

DOMANDA - E quindi sapevano tutto di che cos’era successo? Dove erano state trovate, perchè erano state sequestrate? Perchè penso che per redigere un verbale di sequestro.

RISPOSTA - Presumo di sì.

DOMANDA - E chi gliel’ha detto questo?

RISPOSTA - Presumo io che sapevano perchè (voci sovrapposte).

DOMANDA - Lei era presente o era da un’altra parte? Aveva lei in mano le cassette?

RISPOSTA - Noi le cassette le abbiamo date alla collega e la collega ha detto “Dai qua che facciamo noi il verbale e i reperti”.

DOMANDA - E non vi ha chiesto che cos’è successo? Dove le avete prese? Com’è andata?

RISPOSTA - Sinceramente no.

DOMANDA - E quindi il verbale veniva redatto così. va bene nient’altro altre domande? Nessuna.

Esaurite le domande il teste viene congedato.

PUBBLICO MINISTERO DOTT. CARDONA -  Presidente per simmetria con la posizione precedente il Pubblico Ministero chiede al tribunale di valutare all’esito dell’istruttoria ovviamente anche l’eventuale reato di falsa testimonianza per questo teste.

PRESIDENTE - D’accordo, stamattina non abbiamo altri testi. C’era un problema dell’avvocato Corini.

Il presente verbale è composto da totale caratteri (incluso gli spazi):128.892

Il presente verbale è stato redatto a cura di Meeting Service Spa
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